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  R$ 1,00     

Caminhada 
lembra vítimas 

de trânsito 
Uma caminhada na Avenida Lito-
rânea celebrou o Dia Mundial em 
Memória às Vítimas do Trânsito, 

evento realizado para conscienti-
zar a sociedade sobre os impactos 

sociais gerados pelos acidentes. 

 PÁGINA 8/URBANO

Edital para aquisição 
de novos ferryboats 

será  lançado hoje

03h41 Baixa      0.7 m

09h43 Alta         5.4 m

15h54 Baixa      0.8 m

21h43 Alta         5.6 m

  Marés

  Brasília-DF
 Depois da vitória da repatriação, 
o governo espera para amanhã a 
manutenção dos vetos, como, por 
exemplo, o do reajuste do Judici-
ário. Além do Orçamento, dizem 
os palacianos, é o que falta para fe-
char a pauta de votações de 2015. 
PÁGINA 3/POLÍTICA

 Maranhenses na 

Prova de Fogo

As cantoras 

maranhenses  Paulynha 

Arrais e Tori Huang se 

preparam para a "Prova 

de Fogo",  próxima etapa 

do reality musical  The 

Voice Brasil.

PÁGINA 9/IMPAR

A Agência Estadual de Transporte e Mobilidade Urbana (MOB) lança hoje o Edital de Licitação para o fornecimento do Serviço Público de Transporte 
Aquaviário Intermunicipal de Passageiros, Cargas e Veículos, conhecido também como ferryboat. Concorrência é internacional, e orçamento da 

licitação é estimado na ordem de R$ 50 milhões. É a primeira vez em que a prestação do serviço será licitada no estado.  PÁGINA 7/ URBANO

PÁGINA 5/ EMPREGOS
CONCURSO: 1.847 vagas estão abertas no Maranhão

 120 velejadores no 4º Campeonato Maranhense de Kitesurf 

Ano LXXXIX  Nº 34.449

ALERTA

Derrota 
diminui a 

chance do 
Sampaio 

subir para 
Série A
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CAPITAL E INTERIOR R$ 2,00

Com a participação recorde de esportistas de todo o país, o céu das praias de São Marco e do Meio ficou mais colorido  com a competição 
da 2ª e 3ª etapas do 4º Campeonato Maranhense de Kitesurf promovido pela Associação de Velejadores do Maranhão. PÁGINA 11/SUPERESPORTES
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Pela erradicação da 
pobreza no estado
O secretário Neto Evangelista, em entrevis-
ta a O Imparcial,  revelou quais as missões 
que a sua pasta tem que cumprir no governo 
Flávio Dino. Entre os desafios estão a erra-
dicação da pobreza e diminuição dos índi-
ces de desigualdades sociais no Maranhão, 
além da implementação do ‘Bolsa Escola’. 
 PÁGINA 3/ POLÍTICA

PÁGINA 11/ SUPERESPORTES
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E NTRE V ISTA

Para chegar ao G-4, Sampaio 
precisa vencer o Galo e o 
Paraná e torcer para que 

Bragantino, Náutico e Santa 
Cruz não vençam seus jogos.
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Entrevista// Neto Evangelista

CURTIDAS

O articulador
Jorge Picciani, pai do líder do PMDB, Leonardo Piccia-

ni, esteve com alguns dirigentes partidários para começar a 
construir a candidatura do filho à Presidência da Câmara. Pro-
curou inclusive o ex-presidente do PR Valdemar Costa Neto.

O cobrador
Eduardo Cunha não gostou de saber das articulações do 

correligionário e foi cobrar do líder peemedebista. A respos-
ta de Leonardo Picciani, segundo aliados de Cunha: “Eu não 
controlo o meu pai”.

Antes tarde…
… Do que nunca. O governo parece que finalmente to-

mou consciência de que o rompimento das barragens da 
mineradora Samarco é o maior desastre ambiental da his-
tória do país. Amanhã, um comitê de sete ministérios vai se 
reunir no Planalto sob a coordenação do ministro da Casa 
Civil, jaques Wagner.

Últimos acordes
Depois da vitória da repatriação, o governo espera para 

a próxima terça-feira a manutenção dos vetos, como, por 
exemplo, o do reajuste do Judiciário. Além do Orçamento, 
dizem os palacianos, é o que falta para fechar a pauta de 
votações de 2015.

O teste de hoje
A oposição e o governo prometem observar com mui-

ta atenção as manifestações de hoje pelo impeachment da 
presidente Dilma Rousseff, que devem incluir ainda o “fora, 
Cunha”. Se isso ocorrer, vai reforçar a atitude dos oposicio-
nistas de abandonar o presidente da Câmara e, paralela-
mente, pregar a saída da presidente Dilma.

Em entrevista a O Imparcial, secretário Neto Evangelista fala sobre principais programas do 
governo sob a coordenação da Sedes, como, por exemplo, o programa Caravana Bolsa Escola

I
mportantes programas do go-
verno Flávio Dino estão sob 
a coordenação da Secretaria 
de Estado de Desenvolvimen-

to Social (Sedes). O ‘Bolsa Esco-
la’ (Mais Bolsa Família) que be-
neficiará 1,2 milhão de crianças 
e jovens em todo o Maranhão, 
com investimentos totais de R$ 
60 milhões, e o ‘Mais Renda’, que 
promoverá a inclusão sociopro-
dutiva de famílias maranhenses, 
são alguns exemplos.

Para o secretário Neto Evan-
gelista, que conversou com O Im-
parcial, as missões dadas pelo go-
vernador Flávio Dino pretendem 
erradicar a extrema pobreza e di-
minuir os índices de desigualda-
des sociais no Maranhão. “Todas 
as nossas ações têm o foco nas 
pessoas, a fim de promover o de-
senvolvimento social real e efeti-
vo que os maranhenses sonham 
há tantos anos, mas que não lhes 
era permitido”, disse o secretário.

O IMPARCIAL – Secretário, a 
Sedes fez importantes entre-
gas à população maranhense 
nos últimos dias, a exemplo do 
Mais Renda, lançado esta sema-
na. Qual o principal propósito 
deste novo programa estadual?

Neto Evangelista – O maior 
diferencial do programa Mais 
Renda é a sua finalidade: pro-
mover a inclusão socioprodu-
tiva de famílias maranhenses. 
Ou seja, o público selecionado, 
que são vendedores ambulantes 
informais ou aqueles que pre-
tendam iniciar um negócio, vai 
ter o incentivo do Governo do 
Estado, por meio da Secretaria 
de Desenvolvimento Social, para 
continuar ou iniciar o seu pe-
queno negócio com condições 
mais adequadas de trabalho e o 
mais importante: com conhe-
cimento técnico a respeito das 
atividades que executam.

Em uma primeira etapa do 
programa ‘Mais Renda’, que já 
inicia hoje, os beneficiários re-
ceberão capacitação técnica nos 
eixos humano, técnico e geren-
cial para, em seguida, receberem 
um Kit Negócios, composto por 
itens como fardamento padroni-
zado, utensílios e equipamentos 
que potencializarão o negócio. 
Esses equipamentos são carri-
nhos de cachorro-quente ou 
churrasquinho, chapas a gás, 
fritadeiras, tendas com estufas 
para vendas de salgados, enfim, 
materiais que serão doados pelo 
Estado e que oportunizarão a 
execução das atividades de for-
ma mais qualificada, para que 
as famílias tenham melhoria em 
sua renda e, consequentemente, 
em sua qualidade de vida. Por 
fim, oferecemos o acompanha-
mento de profissionais das áreas 
de Nutrição, Administração, Di-
reito e Ciências Contábeis, que 
atuarão como consultores des-
ses microempreendedores du-
rante um ano e meio.

 
E qual será o público beneficia-
do? Eles terão a oportunidade 
de formalizar seus empreen-
dimentos?

Esta é uma etapa inicial do 
programa ‘Mais Renda’, quando 
ele será executado como proje-
to piloto. Para tanto, optamos 

É PEGAR OU LARGAR
Com a “resfriada” nos pedidos de impeachment, o PMDB 

aliado ao governo procurou alguns petistas para oferecer o 
seguinte acordo: se o PT abrir mão de lançar um candidato 
em 2018, apoiando um nome do PMDB, é possível reagluti-
nar o partido em torno do governo e, assim, evitar um pro-
cesso de impeachment, esfriar a crise política e, ao mesmo 
tempo, buscar uma saída para a crise econômica. Como 
nomes, os peemedebistas citam o prefeito do Rio, Eduar-
do Paes, e o próprio Michel Temer. Mencionou-se ainda o 
nome de José Serra, como uma hipótese. Os petistas, en-
tretanto, fizeram ouvidos de mercador.

Em todas as oportunidades, eles reforçam que, em 2018, 
vão às urnas mostrar que podem sobreviver. Resposta do 
PMDB: sem abrir mão de 2018, não tem acordo que vin-
gue por muito tempo ou alguém muito disposto a ajudar.

“Todas as nossas 
ações têm o foco 
nas pessoas”

Navalha na carne/ Numa rodinha de deputados essa se-
mana, um deles saiu-se com esta: “O Eduardo Cunha tenta 
imitar o Renan Calheiros, que explicou seu dinheiro com 
gado. Cunha, quase dez anos depois, como não tem fazen-
da, processou a carne e enlatou”.

Devagar com a ostentação/ A primeira-dama da Câma-
ra, Claudia Cruz, está sendo aconselhada a manter os seus 
relógios mais caros e as bolsas dentro do armário. É que já 
tem gente calculando quanto ela carrega. Em algumas fo-
tos, aparece com bolsas na faixa de US$ 6 mil.

A anfitriã/ A senadora Marta Suplicy (foto) (PMDB-SP) é quem 
está organizando um jantar para seus colegas na bancada 
na véspera do Congresso da Fundação Ulysses Guimarães.

O homem do governo/  Que Joaquim Levy que nada. Quem 
negociou pessoalmente o não abatimento do PAC da meta 
de superavit foi o ministro da Casa Civil, Jaques Wagner, hoje 
o maior interlocutor do governo com os partidos.

Agora, por meio dos nossos programas, sejam 
aqueles de transferência de renda que vão 
oportunizar mais igualdade no direito de ir à 
escola, como é o caso do ‘Bolsa Escola’, ou aqueles 
que incentivam a melhoria de renda por meio da 
inclusão produtiva, a exemplo do programa ‘Mais 
Renda’, e muitos outros que já lançamos até aqui

por selecionar vendedores am-
bulantes informais do setor de 
alimentos ou aqueles que tenham 
aptidão para iniciar um negócio 
nesse setor, porque temos a ex-
pertise da Segurança Alimentar 
e Nutricional, área que compõe 
a nossa Secretaria.

O público selecionado está 
no Cadastro Único e passou por 
um processo de identificação 
de perfil, a partir do preenchi-
mento de um formulário para 
enquadramento no programa. 
Os beneficiários do ‘Mais Ren-
da’, neste primeiro momento, 
são moradores da Ilha de São 
Luís. A formalização desses em-
preendimentos é um dos ob-
jetivos do programa.

Vamos criar a oportunidade 
para que esses empreendedores, 
que atualmente estão na infor-
malidade, possam se organizar 
e transformem-se em Microem-
preendedores Individuais (MEI), 
a fim de que usufruam de maior 
segurança financeira e tenham 
acesso a direitos como qualquer 
outro trabalhador, como apo-
sentadoria, auxílio-doença, sa-
lário maternidade, entre outros.

Secretário Neto Evangelista, 
esta semana também foi lan-
çada mais uma etapa do Pro-
grama ‘Água para Todos’, com a 
entrega de máquinas pela Sedes. 
De que forma essas máquinas 
contribuirão com o abasteci-
mento de água no Maranhão?

As máquinas perfuratrizes en-
tregues nesta semana dentro do 
Programa ‘Água para Todos’ são 
frutos de um convênio do go-
verno do estado, por meio da 
Secretaria de Desenvolvimento 
Social, com o Ministério da In-

1,2

de crianças e jovens em todo o 
Maranhão, com investimentos 

totais de R$ 60 milhões do 
‘Bolsa Escola’

MILHÃO

tegração Nacional. São equipa-
mentos muito modernos, com 
capacidade de perfuração de até 
500 metros, o que permite atender 
a qualquer município do Mara-
nhão, e que têm em sua estrutu-
ra duas sondas hidráulicas, dois 
reservatório próprios de água, 
dois equipamento motogerador, 
para funcionar em localidades 
onde não haja energia elétrica 
capaz de atender a estrutura, e 
dois containers que funcionam 
como escritório-alojamento, para 
facilitar a permanência das equi-
pes em locais distantes da sede 
dos municípios.

As duas novas perfuratrizes 
cumprirão um cronograma pa-
ralelo. Enquanto uma estrutura 
atenderá a região rural e periur-
bana de São Luís, a outra atua-
rá nos municípios inseridos no 
Plano Mais IDH, do Governo do 
Maranhão, onde muitos mara-
nhenses nunca tiveram acesso 
à água encanada em casa. Por 
meio destas ações, vamos coo-
perar com o atendimento a mais 
de 40% da população do Mara-
nhão que nunca teve acesso à 
água encanada, proporcionando 
mais saúde, qualidade de vida e 
dignidade aos maranhenses, que 
finalmente terão água em casa.

Outra importante ação da Se-
des desenvolvida nos últimos 
dias é a Caravana Bolsa Esco-
la, que é parte de um inovador 
programa estadual. Qual o ob-
jetivo e como vão funcionar as 
ações da Caravana?

A Caravana Bolsa Escola foi 
planejada como uma iniciativa 
de ampla divulgação do inovador 
programa estadual ‘Bolsa Escola’ 
(Mais Bolsa Família). Em cada 

edição da Caravana, reunimos 
os gestores municipais e as co-
munidades escolares, além de 
profissionais da assistência social 
e da saúde, que lidam com a po-
pulação maranhense nas zonas 
urbana e rural, para contribuir 
com o repasse de informações 
sobre o programa.

As ações estão sendo realiza-
das nas 18 Unidades Regionais 
de Educação (URE), com a parti-
cipação de todos os municípios 
que compõem essas unidades. 
Já reunimos cerca de 200 mu-
nicípios, em duas semanas de 
trabalho. Nesta terça-feira (18), 
estaremos em Bacabal e Itape-
curu-Mirim dando continuida-
de às atividades da Caravana.

Serão 1,2 milhão crianças e 
jovens atendidas pelo progra-
ma em todo o Maranhão, com 
investimentos totais de R$ 60 
milhões. Para se ter uma ideia, 
só em São Luís, cerca de 95 mil 
alunos serão beneficiados, com 
repasse direto de mais de R$ 4 
milhões.

Secretário, de modo geral, como 
você avalia os resultados alcan-
çados pelas ações do Governo 
do Estado, por meio da Secreta-
ria de Desenvolvimento Social?

A avaliação é muito positiva. 
O governador Flávio Dino com-
partilhou conosco duas missões 
muito difíceis e desafiadoras: er-
radicar a extrema pobreza e dimi-
nuir os índices de desigualdades 
sociais no Maranhão. Por isso, 
todas as nossas ações têm o foco 
nas pessoas, a fim de promover 
o desenvolvimento social real e 
efetivo que os maranhenses so-
nham há tantos anos, mas que 
não lhes era permitido.

Agora, por meio dos nos-
sos programas, sejam aqueles 
de transferência de renda que 
vão oportunizar mais igualdade 
no direito de ir à escola, como é 
o caso do ‘Bolsa Escola’, ou aque-
les que incentivam a melhoria 
de renda por meio da inclusão 
produtiva, a exemplo do progra-
ma ‘Mais Renda’, e muitos ou-
tros que já lançamos até aqui, 
temos permitido que as pessoas 
voltem a sonhar com melhores 
condições de vida, mais acesso 
a direitos básicos e com oportu-
nidades de construir um futuro 
melhor para suas famílias. Essa é 
a missão do governo Flávio Dino 
e é o que toda a equipe da Secre-
taria de Desenvolvimento Social 
tem se empenhado em cumprir 
com muito êxito.
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CHARGE  - NUNA NETO

Foi manchete...

A Comissão de Orçamento da Assembleia 
Legislativa do Maranhão, na época 
presidida pelo deputado estadual Roberto 
Rocha (PMDB), apontou irregularidades 
no orçamento do governo do estado, que 
ultrapassou a Lei de Responsabilidade Fiscal.   

RETRATO DA HISTÓRIA Comissão aponta ilegalidade 
no orçamento do governo 
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POLÍTICA 2 

Evento reunirá
cem grupos 
de tambor 
de crioula

 IMPAR

Pelo fi m dos lixões
Mario Mantovani

Um direito dos contribuintes
Rogério Amato

Dois lados da moeda
Sebastião Jorge

Mudança
José Cursino Raposo Moreira

  Opinião

Ruy Palhano
Quem matou Luís Alfredo?

Alta                    01h36      4,6m

Baixa                  07h58     1,9m

Alta                     14h36     4,8m

Baixa                 20h34      1,7m

  Marés

Dom João Farina 
será canonizado 

pelo papa Francisco
no próximo dia 23

Juiz defende
detenção de
empreiteiros
na Lava-Jato

INTERIOR   R$ 3,00

CAPITAL R$ 2,00

 Está em tramitação, na Comissão de Orçamento da Assembleia Legislativa, o projeto de lei orçamentária para o próximo ano. A previsão de gastos do governo estadual foi elevada dos atuais R$ 14,12 bilhões para R$ 15,88 

bilhões. O presidente da Comisão, deputado Roberto Costa (PMDB), no entanto, aponta ilegalidades. Uma delas é valor solicitado pelo Tribunal de Justiça, que ultrapassa os 6% previstos na Lei de Responsabilidade Fiscal.

POLÍTICA 3

Igor Quartin (foto), gerente 
de Marketing do São Luís 
Shopping, fala sobre carreira 
profi ssional e o amor à cidade.  
SUPLEMENTO

Ano LXXXVIII  Nº 34.084

Reduzir défi cit de 400 mil
é tarefa urgente no estado
Segundo a Pesquisa Nacional de Amostra por Domicílio (Pnad), divul-

gada pelo Ipea em 2013, o Maranhão tem um dos piores indicadores na 
questão habitacional: 25% das moradias são impróprias para uso. No 

total, há um défi cit de 400 mil habitações. Para especialistas, o programa 
Minha Casa, Minha Vida, que foi intensifi cado nos últimos anos, precisa 
dar prioridade a quem ganha entre um e dois salários mínimos.GERAL 6

Você já ouviu falar em DTM? O 
nome está associado a patologias 
na articulação que liga a mandíbula 
ao crânio e não tem cura.

OS DESAFIOS DO PRÓXIMO GOVERNO Previdência 
complementar 

atraiu só 15% do 
funcionalismo

NEGÓCIOS 8

EDITORIAL
Mobilidade urbana
é a pauta urgente

OPINIÃO 4

A proclamação do sucesso da Corrida de La Ravardière 

Pelo segundo ano seguido, a Corrida de La Ravardière atraiu mais de mil competidores (foto), que se dividiram entre várias categorias e fi zeram dois percursos distintos: 
um de 5km e outro de 10 km. Jovens, idosos, homens, mulheres e cadeirantes se concentraram desde as primeiras horas da manhã de ontem em frente ao jornal O Impar-

cial para a largada. Antes da largada, houve aquecimento ao som de muita música e com orientação de personal trainer. Todos elogiaram a organização do evento. 
 GERAL 7

Dentre a multidão de mais de mil atletas, o ator Thierry Figueira completou o percurso de 10km em 50 minutos e 39 segundos. Competidores fi zeram selfi es  

São Luís, domingo, 16 de novembro de 2014
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Alex Palhano 
detalha a festa Warung Savage Tour
Página 8D
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O clima do Natal está chegando na IlhaPágina 2
 
Apresentação do Ballet Tinker Bell no Teatro Maria Izabel Rodrigues

Página 4

Evviva Bertolini lança programa de relacionamento para premiar arquitetos Página 5

Oak Wine atrai seleto público na hora do almoço
Página 7

Publicidade estratégica Página 3

Igor Quartin, gerente de Marketing do São Luís Shopping, fala com a serenidade no olhar de quem tem muitas histórias para contar. Hoje, o Elite as publica e mostra o porquê dele ser um profissional de sucesso e ter transformado o marketing de um dos maiores shoppings da cidade

São Luís, domingo,ommmmmiiingm gommmiiingggoommi ggoggonggoogg  16 de novembro de 2
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COORDENADOR DA 
ESPECIALIZAÇÃO EM 
DIREITO TRIBUTÁRIO 
DAS FACULDADES 
MILTON CAMPOS, EX-
PROFESSOR TITULAR 
DA UFMG E DA UFRJ

A 
proposta de repatriar de R$ 100 bi-
lhões a R$ 150 bilhões enviados ile-
galmente por brasileiros ao exterior 
parecia, em tese, boa iniciativa. Con-

siderada importante para o ajuste fiscal, a 
medida seria forma de a União dar alguma 
elasticidade ao caixa, combalido por despe-
sas que ultrapassam as receitas. A estimati-
va do Planalto era arrecadar R$ 50 bilhões.

Segundo o projeto do Executivo, anistia-
vam-se tão somente os crimes fiscais — so-
negação, evasão de divisas e falsificação de 
documento público. Duas condições eram 
estabelecidas para fazer o caminho de vol-
ta: o pagamento, sobre o valor declarado, 
de 17,5% de multa e 17,5% de Imposto de 
Renda.  Em contrapartida, o governo abri-
ria mão de processar os responsáveis por 
sonegação e evasão fiscal.

As peças dão a impressão de perfeito 
encaixe. Vale, por isso, a questão. Por que, 
até agora, nenhum governo procedeu à re-
patriação de divisas? O Brasil, ao longo 
da história, atravessou momentos muito 
difíceis e, apesar de se ventilar a hipóte-
se de anistia, nunca se concretizou passo 
algum nessa direção. A resposta permite 
levantar duas hipóteses que, longe de se 
excluírem, se completam.

Uma reside na dificuldade de calcular 
o montante que atravessou ilegalmente as 
fronteiras. Sem registro, há apenas a possi-

bilidade de estimar os valores. A outra pro-
voca arrepios nas consciências civilizadas 
do país. Trata-se da discriminação dos re-
cursos limpos — originários de atividade 
legal — dos recursos sujos, fruto de atos cri-
minosos. Entre eles, propinas, fraudes finan-
ceiras, caixa dois, tráfico de drogas e armas.

Não só. Sempre houve o temor de o Con-
gresso introduzir contrabandos no texto 
— artifícios capazes de lavar dinheiro ilí-
cito, entre os quais os oriundos de corrup-
ção. Não deu outra. A votação do projeto 
na Câmara dos Deputados transforma o 
Brasil em lavanderia de portas escanca-
radas. O relator, deputado Manoel Júnior, 
do PMDB paraibano, alterou alíquotas, 
modificou a destinação e ampliou a re-
lação de crimes anistiados.

Segundo os deputados, merecem perdão 
também os recursos de procedência ilícita. 
É o caso de descaminho, sonegação previ-
denciária, uso de identidade falsa para fazer 
operações de câmbio e falsidade ideológica. 
Mais: além de dinheiro, abrem-se as fron-
teiras para a repatriação de cotas de fundos 
de investimentos, apólices de seguro, bens 
decorrentes de operações de câmbio ilegíti-
mas, imóveis, joias, metais preciosos, obras 
de arte, carros, aeronaves e embarcações — 
tudo sem necessidade de provar documen-
talmente a origem. É revoltante. Cabe ao 
Senado frear a tramitação do monstrengo.

O trágico acidente das barra-
gens rompidas em Minas mostrou 
que as atividades minerárias em 
terra, com minérios sólidos, são 
mais danosas ao meio ambiente, 
aos estados e municípios e aos 
seres humanos do que a explo-
ração, no mar, de petróleo e gás, 
fora do território nacional e longe 
de comunidades humanas. Duas 
injustiças sofrem os brasileiros. 
A primeira é que os royalties do 
petróleo tirado do mar são carís-
simos, repercutindo nos preços, 
e servem apenas a unidades da 
Federação, pela ordem: Rio de Ja-
neiro, Espírito Santo e São Paulo. 
A segunda é que a lei dos royal-
ties do petróleo que igualava os 
estados, após uma liminar para 
melhor exame do STF, até hoje 

não foi a julgamento de constitucionalidade. Enquanto 
isso, a nova lei dos royalties da mineração, do interes-
se vital de Minas Gerais, Pará, Bahia, Espírito Santo e 
Amapá, está estancada no Congresso.

Reza a Constituição que são bens da União, entre 
outros (Art. 20), os recursos naturais da plataforma 
continental e da zona econômica exclusiva (item V) e 
o mar territorial (item VI), os quais — salta aos olhos 
— situam-se fora dos Estados e de seus Municípios. É 
pela prerrogativa de explorar os recursos naturais ali 
existentes que ela estabelece: “§ 1º — É assegurada, nos 
termos da lei, aos Estados, ao Distrito Federal e aos Mu-
nicípios, bem como a órgãos da administração direta 
da União, participação no resultado da exploração de 
petróleo ou gás natural, de recursos hídricos para fins 
de geração de energia elétrica e de outros recursos mi-
nerais no respectivo território, plataforma continental, 
mar territorial ou zona econômica exclusiva, ou com-
pensação financeira por essa exploração”.

Como se vê, a participação de estados e municí-
pios se dá de duas maneiras: primeiro, privativamente, 
quando a exploração ocorrer nos respectivos territó-
rios; e, segundo, em igualdade entre eles (princípio de 
isonomia) quando a exploração ocorrer na plataforma 
continental, em mar territorial ou em zona econômica 
exclusiva, porque não circunscritas ao respectivo terri-
tório, como ressalta o parágrafo 1º, acima. Do contrário, 
a expressão seria desnecessária.

Exemplos: (1) Os poços de petróleo terrestres no 
Recôncavo Baiano geram royalties para a União, o es-
tado da Bahia e para os municípios onde estão situa-
dos. (2) O minério extraído em Congonhas do Campo, 
Minas Gerais, gera royalties para a União, o estado 
de Minas Gerais e, óbvio, para o município de Con-
gonhas, excluídos os demais. Mas o petróleo, o gás e 
o minério que saem do subsolo marinho, abaixo do 
mar territorial, da plataforma continental ou da zona 
de exploração exclusiva haverão de ser repartidos en-
tre todos os estados e municípios de forma igual, em 
nome da isonomia federativa.

Entre os bens da União, à exceção do mar territo-
rial, não estão a plataforma continental, nem a zona de 
exploração exclusiva, mas “apenas os recursos naturais 
nelas existentes”, como ensina Igor Mauler Santiago (in 
Consultor Tributário, de 5/12/2012), com perspicácia 
que não pode passar desapercebida.

A Lei nº 8.617, de 4/1/1993, define em seu artigo 
6: “A zona econômica exclusiva brasileira compreen-
de uma faixa que se estende de 12 a 200 milhas marí-
timas, contadas a partir das linhas de base que servem 
para medir a largura do mar territorial”. A plataforma 
continental está definida no art. 11: “Compreende o 
leito e o subsolo das áreas submarinas que se esten-
dem além do seu mar territorial, em toda a extensão do 
prolongamento natural de seu território terrestre, até 
o bordo exterior da margem continental, ou até uma 
distância de 200 milhas marítimas das linhas de base, 
a partir das quais se mede a largura do mar territorial, 
nos casos em que o bordo exterior da margem conti-
nental não atinja essa distância”.

Nessas paragens, portanto, não há estados, nem 
municípios. Andou bem, por conseguinte, o Tribunal 
de Justiça do Estado do Rio de Janeiro, em acórdão de 
2005, assim lavrado: “As projeções territoriais das linhas 
demarcatórias do IBGE não tornam a plataforma ma-
rítima — em que a Petrobras exerce suas atividades ex-
ploratórias — uma extensão do território dos municí-
pios costeiros”. Mas os riscos da mineração dos sólidos 
ocorren em territórios de estados e municípios.

Ex facto oritur jus, ou do fato nasce o direito, di-
ziam os romanos. Depois dos fatos danosos ocorridos 
em Mariana e no Rio Doce até o oceano, os brasileiros 
esperam que o Congresso Nacional e o STF comple-
tem logo as normas do direito que estão pendentes de 
suas respectivas decisões. Que se divida igualmente os 
royalties do petróleo e que se defina o novo marco da 
mineração, para prevenir desastres e fixar as indeniza-
ções, dotando Estados e municípios dos royalties da 
mineração em benefício das pessoas e de seus bens nos 
vulneráveis territórios em que vivem.

LEITOR LIGADO...

MP requer nulidade do Consórcio 
Intermunicipal de Saneamento Básico

Autoridades estimam cerca 
de 120 mortos nos ataques 
terroristas em Paris

n Clebson Costa Dutra: 
Vale lembrar que em meu bairro não havia água, 
posto que a Caema nada fazia. Com a chegada 
da Odebrecht Ambiental, o fornecimento de 
água foi normalizado e foram instalados os 
hidrômetros. A fiscalização deve ocorrer sim, 
mas de forma isonômica, ou seja, ninguém 
fiscaliza o péssimo serviço prestado pela Caema, 
que deixa diversos bairros em São Luís sem água. 
Repito, deve haver fiscalização com o intuito 
de evitar cobranças abusivas, mas há de se 
reconhecer que houve diversas melhorias. Pelo 
menos em meu bairro, que fica nas proximidades 
do Parque Vitória, há água diariamente.

n Márcio Pereira: 
Essa Odebrecht e os prefeitos são todos parceiros. 
Certamente, ela financiou campanhas eleitorais.

nJosélia Ferreira: 
Meu Deus, que mundo é esse!

nSharnon Sampaio: 
Muito triste! Com certeza uma resposta ao ataque 
a Jihaji Jhon. E mais, têm 2 brasileiros entre os 
feridos! Pode ser um sinal de simbólico ja que os 
ataques são perto a o Jornal Charlei Hebdo e ao 
mercado judeu... Lembram? Muito triste.

Comentários dos internautas da edição on-line de O IMPARCIAL.
Faça também o seu - www.oimparcial.com.br ou em nos sas redes 
sociais: www.facebook/oimparcialma - WhatsUpp 99188  8267

Jogador maranhense Datinha 
vestirá camisa do Barcelona

nReginaldo Hingel Guine: 
Merece muito. Meus parabéns!

nMaria Célia Santos: 
 Vai dar um Up a mais na carreira. Parabéns!

A notícia de que o hormônio dado aos bois para engorda 
causava impotência sexual nos homens deixou muito 
açougueiro sem levar dinheiro para casa em 26 de novembro 
de 1983, como mostra o registro. Sem dúvida nenhuma, a 
cada ano que se passa, as evidências mostram que não há 
carne livre de toxinas para o consumo humano. 
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TERROR EM PARIS

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) decidiu no último dia 12, 
por unanimidade, suspender 
a eficácia de dispositivo da Lei 
Eleitoral (9.504/1997) que per-
mitia doações ocultas a candi-
datos. A ação foi ajuizada pelo 
Conselho Federal da Ordem 
dos Advogados do Brasil (OAB), 
sob a alegação de que a norma 
viola os princípios da transpa-
rência, da moralidade e favo-
rece a corrupção, dificultando 
o rastreamento das doações 
eleitorais. A regra vale para as 
eleições municipais de 2016.

Os ministros decidiram pela 
suspensão da expressão “sem 
individualização dos doadores”, 
incluída no parágrafo 12 do ar-
tigo 28 da Lei Eleitoral por meio 
da Lei Federal 13.165/2015, que 
instituiu as chamadas “doações 
ocultas”, aquelas em que não é 
possível identificar o vínculo 
entre doadores e candidatos. 
A decisão tem eficácia desde a 
sanção da lei.

Em voto pela concessão 
da liminar, o relator da ADI 
5394, ministro Teori Zavascki, 
afirmou não haver justificativa 
para manutenção das doações 
ocultas, que retiram transpa-
rência do processo eleitoral e 
dificultam o controle de con-
tas pela Justiça Eleitoral. Para 
o ministro, a norma suspensa 
permite que doadores de cam-

panha ocultem ou dissimulem 
seus interesses em prejuízo 
do processo eleitoral.

De acordo com o relator, 
o dispositivo rejeitado “retira 
transparência do processo elei-
toral, frustra o exercício ade-
quado das funções da Justiça 
Eleitoral e impede que o eleitor 
exerça com pleno esclarecimen-
to seus direitos políticos. Esses 
motivos, além da proximidade 
do ciclo eleitoral de 2016 são 
mais que suficientes para ca-
racterizar a situação de priori-
dade para o STF deferir a cau-
telar para suspender a norma.”

Segundo Teori Zavascki, 
ao determinar que as doações 
a candidatos por intermédio 
de partidos sejam registradas 
sem a identificação dos do-
adores originários, “a norma 
institui uma metodologia con-
tábil diversionista, estabelecen-
do uma verdadeira cortina de 
fumaça sobre as declarações de 
campanha e positivando um 
controle de fantasia.”

O ministro destacou que a di-
vulgação das informações, além 
de beneficiar a democracia ao 
permitir decisão de voto mais 
informada, possibilita o aper-
feiçoamento das políticas legis-
lativas de combate à corrupção 
eleitoral, “ajudando a denunciar 
as fragilidades do modelo e ins-
pirando proposta de correção”.

A 
França encarou o massa-
cre da última sexta-feira 
em Paris como “um ato 
de guerra” e prometeu 

responder aos ataques do Esta-
do Islâmico “sem piedade”. Até a 
noite de sábado, o balanço oficial 
era de 129 mortos e mais de 300 
feridos — dois deles brasileiros. 
O presidente François Hollande 
e o primeiro-ministro Manuel 
Valls participaram de uma série 
de reuniões com o alto escalão do 
governo e fizeram contato com 
líderes estrangeiros para avaliar 
a ameaça e prevenir novos ata-
ques. Resultados preliminares 
das investigações indicam que 
os atentados foram conduzidos 
por três comandos bem treinados 
e coordenados, possivelmente 
compostos por veteranos forma-
dos na Síria e no Iraque.

O país continuava em estado 
de emergência e a polícia alerta-
va que poderiam restar terroris-
tas à solta — sete foram mortos. 
Um deles foi identificado como 
cidadão francês, conhecido das 
autoridades. O pai e um irmão 
do suspeito foram detidos on-
tem. Nos restos de um dos ho-
mens-bomba, foi recolhido um 
passaporte sírio, cujo titular in-
gressou na Europa em outubro, 
pela Grécia, em meio à onda de 
refugiados do conflito no país, 
segundo Atenas.

“O que aconteceu (sexta-fei-
ra) foi um ato de guerra, e, dian-
te da guerra, o país tomará as 
decisões apropriadas. A França 
será impiedosa com os bárba-
ros”, afirmou Hollande no Palá-
cio do Eliseu. Segundo o presi-
dente, o ataque foi “preparado, 
organizado e planejado no ex-
terior, com cúmplices internos 
que a investigação deverá esta-
belecer”. O presidente declarou 
três dias de luto e anunciou que 
falará amanhã para as duas ca-
sas do parlamento, reunidas no 
Palácio de Versalhes.

Em comunicado, o EI confir-
mou a autoria da ação, alertou 
que Paris viu “apenas o começo 
da tempestade”, e destacou que a 
França é um dos seus “principais 
alvos”, por participar de ataques 
aéreos contra os jihadistas no Ira-
que e na Síria. De acordo com o 
texto, “oito irmãos usando cin-
tos explosivos e fuzis de assalto” 
atacaram alvos “especialmente 
escolhidos”. Comentando a “pis-
ta síria”, o presidente Bashar Al-
Assad criticou “as políticas errô-
neas dos países ocidentais” no 
Oriente Médio — referência ao 
apoio militar dado a opositores 
do regime de Damasco. “A Fran-
ça está conhecendo aquilo que 
vivemos há cinco anos.”

Suspeitos

O procurador da República Fran-
çois Molins confirmou que os ter-
roristas usavam o mesmo tipo de 

Cerca de 4 mil pessoas, se-
gundo a Polícia Militar, parti-
ciparam de uma manifestação 
contra o presidente da Câmara 
dos Deputados, Eduardo Cunha 
(PMDB-RJ), na última sexta-
feira (13), em Brasília. Os in-
tegrantes da Frente Brasil Po-
pular, que reúne movimentos 
sociais, sindicatos e partidos 
políticos, se concentraram em 
frente ao Museu da República 
e seguiram em passeata pela 
Esplanada dos Ministérios, até 
o Congresso Nacional.

Ao passar em frente ao 
acampamento dos manifes-
tantes que pedem o impea-
chment da presidente Dilma 
Rousseff, houve provocações, 
mas nenhum confronto entre os 
dois grupos. Um cordão policial 
foi montado no local para evi-
tar incidentes entre os grupos.

No ato pela saída de Cunha, 
havia representantes da Central 
Única dos Trabalhadores (Cut), 
Federação Única dos Petrolei-
ros (Fup), Movimento dos Tra-
balhadores Sem Terra (MST) e 
estudantes secundaristas que 
participam do Congresso da 
União Brasileira dos Estudan-
tes Secundaristas (Ubes), no 
Parque da Cidade.

Segundo o presidente da 
Central Única dos Trabalha-
dores, Vagner Freitas, os mo-
vimentos sociais se juntaram 
para “impedir que a democra-
cia seja colocada em risco” no 
país. “Estamos nos unificando 
para impedir que prospere essa 

pauta conservadora que gira em 
torno do Congresso Nacional”, 
disse Freitas. Guilherme Bar-
bosa, militante do movimen-
to estudantil secundarista de 
Tocantins defende uma saída 
“progressista” da crise. “É pre-
ciso que haja uma mudança 
dentro do Congresso Nacional 
para barrar o retrocesso que 
temos hoje”, afirmou.

A estudante Natali Eleide, de 
Santa Catarina, destaca como 
principais reivindicações as lu-
tas contra a redução da maiori-
dade penal e por mais educação, 
além da saída do presidente da 
Câmara. “Ele é o inimigo nú-
mero um das mulheres, com 
projetos que vão contra nos-
sos direitos e que reafirmam a 
cultura de estupro já existente 
na sociedade”.

Para a estudante, o que está 
colocado hoje, na sociedade, 
é uma “agenda conservado-
ra da direita”. “Não podemos 
permitir que nenhum direito 
seja perdido. Estamos vindo 
pra rua para lutar contra os 
retrocessos, contra a redução 
da maioridade penal, por mais 
educação e pelo Fora Cunha 
também”. “Que a gente possa 
encontrar outros métodos, ou-
tras saídas para a gente poder 
fazer o Brasil voltar a crescer. 
A juventude quer fazer parte 
desse progresso e dessa cons-
trução também”, disse Gabriel 
Bernardes, representante da 
Uges (União Goiana dos Estu-
dantes Secundaristas).

TRANSPARÊNCIA

STF suspende doações 
anônimas a candidatos

Para Teori, não há justificativa para manutenção de doações ocultas

MANIFESTAÇÃO

Ato contra Eduardo Cunha 
e impeachment em Brasília

Guerra declarada
François Hollande promete resposta “impiedosa” aos jihadistas, que citam a França como “alvo 
principal”. Ação terrorista teria sido cometida por comando de “veteranos” do conflito sírio

Prisões

O ministro da Justiça da 
Bélgica, Koen Geens informou 
que “várias prisões” foram 
feitas no país em relação 
direta com os ataques de 
Paris. Ao menos três homens 
foram detidos depois que um 
carro com placa da Bélgica foi 
avistado próximo ao Bataclan. 
O promotor Molins confirmou 
que dois carros belgas foram 
identificados em filmagens, 
e um deles foi alugado por 
um cidadão francês. “Essa 
pessoa foi vista em um veículo 
diferente, na área de Bruxelas”, 
disse Molins, adicionando 
que três homens tinham sido 
presos em Molenbeek-Saint-
Jean, um subúrbio da capital 
belga. Um homem preso na 
Alemanha no começo do mês 
também pode ter relação com 
o ataque, informou o chefe de 
governo dos estado da Bavária, 
Horst Seehofer. “Há motivos 
para presumir que isso esteja 
relacionado com a questão”, 
disse. Um porta-voz da polícia 
bávara confirmou que o 
suspeito, de 51 anos, foi preso 
com armas e explosivos, mas 
descartou a relação com Paris.Militares patrulham Torre Eiffel: país segue em alerta, com tropas
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Foi um ato de guerra, e, 
diante da guerra, o país 
tomará as decisões 
apropriadas. A França 
será impiedosa com 
os bárbaros

François Hollande, 
presidente da França

armamento e de coletes explo-
sivos. Um deles foi identificado 
pelas digitais como um francês 
de 30 anos, que estaria na mira 
da polícia desde 2010, embora 
não fosse suspeito de atos ter-
roristas. Com os atiradores que 
atacaram a casa de shows Bata-
clan e mataram 82 pessoas, fo-
ram encontrados o passaporte 
sírio e um egípcio. O ministro 
da Defesa Civil da Grécia, Ni-
kos Toskas, informou que o titu-
lar do passaporte sírio “chegou 
à ilha de Leros em 3 de outubro 
e foi registrado sob as regras eu-
ropeias”. Em setembro, o EI in-
formou ter infiltrado ao menos 
4 mil jihadistas entre os milhares 

de refugiados que entraram na 
Europa neste ano.

Um dos suicidas que se explo-
diram nas redondezas do Stade 
de France, onde jogavam as se-
leções da França e da Alemanha, 
tinha uma entrada para a parti-
da, informou um segurança ao 
Wall Street Journal. O homem-
bomba teria tentado entrar no 
estádio, onde 80 mil torcedores 
acompanhavam a partida. Im-
pedido, o jihadista detonou os 
explosivos quando tentava fu-
gir. Um segundo homem-bomba 
explodiu minutos depois, segui-
do por um terceiro, que estava 
próximo a uma lanchonete da 
rede McDonald’s.

Imagens de policiais socorrendo vítimas do atentado em Paris ainda chocam o mundo por conta da violência
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NEGÓCIOS
IRREGULARIDADE INCENTIVO

TRABALHO

M
anter o corpo em for-
ma e saudável tem sido 
uma preocupação da 
população, mas o que 

muitas pessoas não se atentam 
é quanto à segurança oferecida 
pelo ambiente em que a atividade 
física é realizada. Buscando ga-
rantir a vida, saúde e segurança 
dos consumidores, o Instituto de 
Proteção e Defesa do Consumidor 
(Procon-MA) iniciou fiscalização, 
na quinta-feira (12), em academias 
de São Luís, Imperatriz e Paço do 
Lumiar. Até o momento, cerca de 
20 academias foram interditadas.

 A operação conta com o apoio 
dos Conselhos Regional de Educa-
ção Física (CREF) e de Arquitetura 
e Urbanismo (CAU-MA) e da Po-
lícia Militar do Estado. Na capital 
maranhense, a equipe de fiscaliza-
ção do órgão observou irregulari-
dades como a ausência de licen-
ça para funcionar, a inexistência 
do laudo da vigilância Sanitária e 
a ausência da supervisão de um 
profissional de educação física, o 
que pode resultar em lesões nos 
praticantes de atividade física.

Essas irregularidades levaram 
a interdição das academias D&M 
Aquatic (Altos do Calhau); Bela 
Vista (Cohajap); Nina (Parque Sha-
lom); Beck Forma (Olho d’Água); 
Corpo e Saúde (Vinhais); Espa-
ço Fitness (Maiobão); Academia 
Bella Forma (Maiobão); Atitude 
Fitness (Maiobão); Fisio Fitness 
(Planalto Pingão); Physical Gym 
(Jardim América); Performan-
ce Feminina (Jardim América); 
e Sport Life (Cidade Operária), 
totalizando 12 estabelecimentos.

 No espaço Atitude Fitness, 
além das irregularidades, nenhum 
funcionário estava presente no 
momento da interdição, apenas 
alunos realizam atividades sem 
qualquer supervisão de profissio-
nal. De acordo com o presidente 
do Procon-MA, Duarte Júnior, o 
órgão fiscaliza as academias desde 
2011 em conjunto com o CREF. 
“Nas fiscalizações dos anos ante-

Fiscalização do Procon-MA foi realizada nas academias de ginásticas, em parceria com 
os conselhos regionais de Educação Física e de Arquitetura e Urbanismo e a Polícia Militar
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20 academias 
são interditadas

Por meio do Decreto 
31.287/15, o Governo do Es-
tado instituiu o subprograma  
‘Mais Atacadista’ e reestruturou 
a tributação do ICMS para in-
centivar e desenvolver o setor 
atacadista a partir de 1º de ja-
neiro de 2016. O decreto é parte 
integrante do ‘Mais Empresas’, 
programa estadual que tem o 
objetivo de fomentar e diversi-
ficar a indústria no Maranhão.

 O incentivo constitui-se de 
crédito presumido do impos-
to em operações promovidas 
por atacadistas de forma que 
a carga tributária resultante 
seja de 2% nas operações de 
saída interna e interestadu-
ais. A iniciativa vai possibilitar 
com que as empresas possam 
expandir suas operações, com 
vendas para outros estados.

Com o benefício, o Mara-
nhão está dando alicerce para o 
desenvolvimento do setor ata-
cadista, propiciando competi-
tividade nas operações interes-
taduais e, assim, contribuindo 
para o crescimento e o fortale-
cimento de empresas do ramo. 
Os atacadistas beneficiados 
também vão contribuir com 
o Fundo Estadual de Desen-
volvimento Industrial (FDI).

 A concessão do benefício 
está condicionada ao estabe-
lecimento atacadista apresen-
tar faturamento mensal, com 
as saídas de mercadorias para 
contribuintes do ICMS, de no 
mínimo 70% das vendas to-
tais do estabelecimento, limi-
tando a 30% do faturamento 
mensal as vendas para não 
contribuintes do ICMS.

Para obter o benefício, a em-
presa precisa possuir regula-
ridade fiscal e cadastral junto 
a Secretaria de Estado de Fa-
zenda (Sefaz) e fazer a opção 
pela sistemática do programa, 
além de assinar termo de com-
promisso na Secretaria de Es-
tado de Indústria e Comércio 
(Seinc), estabelecendo as con-
trapartidas junto ao Estado.

Nas operações interestadu-
ais, as notas fiscais deverão ter 
registros de saída no Sistema 
de Trânsito (Sitran) da Sefaz ou 
registro de passagem em Pos-
to Fiscal localizado no estado 
de destino das mercadorias 
ou, ainda, comprovado pela 
manifestação do destinatário.

O benefício para os ataca-
distas não alcança as importa-
ções de mercadorias ou produtos 
isentos, sujeitos ao regime de 

‘Mais Atacadista’ concede 
benefício no ICMS em 2016

 Como participar 
do ‘Mais Atacadista’

Ocorrência 
de infração

Caso seja constatada 
a ocorrência de 
infração à legislação 
tributária estadual, 
que resulte na falta de 
pagamento do ICMS ou 
no descumprimento de 
obrigações acessórias, o 
estabelecimento atacadista 
será excluído do benefício a 
partir do mês subsequente 
à ocorrência, somente 
podendo retornar a 
usufruir do benefício no 
exercício seguinte.

substituição tributária e contem-
plados com quaisquer outros 
benefícios ou incentivos fiscais.

O governador Flávio Dino en-
trega, na manhã de hoje, a nova 
agência do Sine. Mais amplo e 
moderno, o órgão funcionará na 
Rua do Sol, n° 191, próximo ao 
Teatro Arthur Azevedo. O mes-
mo prédio também sediará a Se-
cretaria de Estado de Trabalho e 
de Economia Solidária (Setres).

A mudança ocorreu para aten-
der melhor a quem está à procura 
de novas oportunidades de tra-
balho. Além de melhorar a con-
dição de trabalho dos servidores, 
o novo prédio poderá expandir e 
melhorar a qualidade do atendi-
mento dos trabalhadores, num 
lugar central e mais acessível.

 “Nós estamos nos mudan-
do com o objetivo de oferecer 
um ambiente digno e confor-
tável ao trabalhador, tendo nos 
dois prédios, tanto na agência, 
quanto na Setres, toda a estru-
tura necessária para expandir 
nossos serviços contribuindo 
para o aumento da geração de 
emprego e renda do estado. Esta 
é uma conquista de todos os ma-
ranhenses”, explicou o secretá-
rio de Estado de Trabalho e Eco-

Nova agência do Sine será inaugurada hoje

Nas fiscalizações dos anos anteriores, as 
academias eram autuadas e posteriormente 
multadas, mas essas sanções não resolveram os 
problemas. Dessa forma, foi necessário aplicar a 
medida de interdição para garantir a vida, saúde 
e segurança do consumidor maranhense

Duarte Júnior, presidente do Procon-MA

riores, as academias eram autu-
adas e posteriormente multadas, 
mas essas sanções não resolveram 
os problemas. Dessa forma, foi 
necessário aplicar a medida de 
interdição para garantir a vida, 
saúde e segurança do consumidor 
maranhense. Assim, esses esta-
belecimentos só poderão voltar 
a exercer a atividade quando se 
regularizarem”, destacou.

Fiscalização 

A equipe do Procon-MA em Im-
peratriz fiscalizou, até a última 
sexta-feira (13), 13 academias. 

Dessas, sete foram interditadas 
por não possuírem documenta-
ção de registro do CREF, a UpSit 
(Beira Rio), WL Academia (Bacu-
ri), Acqua Club (Centro), Shop Sit 
(Centro), Personal Studio (Juça-
ra) e Muscle Mania (Vila Lobão).

 A Engenharia do Corpo (Cen-
tro) estava desativada. As aca-
demias Apollo (Centro) e Zona 
Maromba (Parque São José) não 
estavam em funcionamento. As 
academias Team Nogueira (En-
troncamento) e Cia Fitness (San-
ta Rita) foram autuadas. A Fi-
sio Ouro, clínica de fisioterapia, 
estava exercendo as atividades 

de academia sem autorização e 
no momento da ação, retirou o 
exercício de funcionamento. Já 
as duas unidades do estabeleci-
mento Total Fitness (Planalto e 
Bacuri) conseguiram a regulari-
zação no prazo estipulado con-
forme notificação prévia. 

Primeira etapa

A primeira etapa da fiscalização 
aconteceu no final de setembro e 
início de outubro, quando aproxi-
madamente 50 academias foram 
notificadas na capital e nos muni-
cípios do interior do estado, com 
prazo de 30 dias para efetuar ade-
quações previstas. A operação se 
estende até amanhã (17), na ca-
pital, em Timon e em Santa Inês. 
Segundo a fiscal do Conselho Re-
gional de Educação Física, Gisela 
Ruy, as academias mudavam de 
endereço, o que dificultava as fisca-
lizações. “Conseguimos interditar 
academias que há anos estavam 
irregulares e buscamos com essa 
ação a regularização desses espa-
ços e dos profissionais que nelas 
atuam junto ao CREF”, pontuou.

Fiscais do Procon interditam academia que atendia de maneira irregular as exigências  para funcionamento

nomia Solidária, Julião Amim.
 O Sistema Nacional de Em-

prego (Sine) é um órgão do Go-
verno Federal, sob coordenação 
do Ministério do Trabalho e Em-
prego. O objetivo é intermediar a 
mão de obra para empresas por 
meio das agências espalhadas por 
todo o país, controlar o pagamento 
do seguro-desemprego e apoiar 
o Programa de Geração de Em-
prego, Trabalho e Renda (Proger).

Nós estamos nos 
mudando com o 
objetivo de oferecer 
um ambiente digno 
e confortável ao 
trabalhador

Julião Amim, 
secretário de Estado 
de Trabalho e 
Economia Solidária
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O 
Edital de Licitação para 
o fornecimento do Ser-
viço Público de Trans-
porte Aquaviário Inter-

municipal de Passageiros, Cargas 
e Veículos, conhecido também 
como ferryboat, será lançado 
hoje, às 14h, pela Agência Esta-
dual de Transporte e Mobilidade 
Urbana-MOB. O orçamento da 
licitação é estimado na ordem 
de R$ 50 milhões, e o investidor 
irá fazer uma aquisição para ter 
um retorno dentro do período 
de concessão.

O presidente da MOB, José 
Arthur Cabral, adiantou em en-
trevista a O Imparcial que a em-
presa vencedora da concorrência 
firmará um contrato de 20 anos, o 
que permitirá o atendimento da 
demanda para a realização dos 
investimentos necessários. “Nós 
fizemos o plano financeiro dessa 
concessão, ela é extremamente 
atraente e não haverá aumento 
de tarifas, isso é importante di-
zer, mesmo assim, haverá uma 
grande transformação do ser-
viço”, disse José Arthur Cabral. 

Arthur Cabral ressaltou que 
a concorrência é internacional, 
por isso, a Agência Estadual de 
Transporte e Mobilidade Urbana 
vai publicar o Edital de Licita-
ção em grandes jornais do Brasil 
e também no exterior. “Vamos 
divulgar a licitação nos grandes 
centros financeiros onde há ofer-

tas de embarcações, como Nova 
York e Londres”, explicou Cabral.

Os novos ferrysboats conta-
rão com serviço bilheteria digi-
tal, na qual os bilhetes poderão 
ser retirados pela internet. E que 
o serv deverá ser concluído an-
tes do término de restauração dos 
veículos. “Iremos utilizar a venda 
de bilhetes eletrônicos, que serão 
emitidos somente via on line. Isso 
irá facilitar bastante o trabalho de 
bilheteria, assim, ganhando mais 
tempo”, disse Arthur Cabral. 

Desde o dia 15 de abril o sis-
tema aquaviário do Maranhão 
passou a ter regras claras e ri-
gorosas de controle da presta-
ção do serviço à população. A 
empresa vencedora da licitação 
do serviço vai operar no trecho 
Terminal da Ponta da Espera-
Cujupe.  O presidente da MOB, 
José Arthur Cabral, afirma que 
esta é a primeira vez em que a 
prestação do serviço de trans-
porte via ferryboat e catamarã 
será licitada no estado, o que re-
presenta um grande avanço no 
setor. Arthur Cabral explica que 
o objetivo da licitação desse tipo 
de transporte é trazer embarca-
ções modernas, rápidas e con-
fortáveis, e também estabelecer 
a fixação dos horários de viagem 
e definição de tarifas, que pas-
sará a ser feita pelo estado, tra-
zendo, assim, uma tranquilidade 
maior para o usuário.

Orçamento da licitação do edital é estimado na ordem de R$ 50 milhões. Será aberta concorrência  internacional para grandes empresas

MOB lança edital para ferryboat

É a primeira vez na 
história do Maranhão 
que um serviço público 
dessa importância é  
realizado. Será uma 
concessão que vai ser 
dada ao vencedor com 
bastante exigência com 
relação ao conforto e 
modernas instalações 
das embarcações. Na 
verdade, nós passamos 
todo esse período, 
desde o início do ano,  
estudando melhorias 
do serviço

José  Arthur Cabral, 

presidente da MOB

 Pessoas do mundo inteiro se 
reuniram na manhã de ontem 
para celebrar o Dia Mundial em 
Memória às Vítimas do Trânsito, 
evento realizado todos os anos 
no terceiro domingo de novem-
bro para conscientizar a socie-
dade em geral sobre os impactos 
sociais gerados pelos acidentes. 
No Maranhão, a mobilização foi 
organizada pelo governo do es-
tado, por meio do Departamento 
Estadual de Trânsito do Mara-
nhão, com ações de conscien-
tização realizadas ao longo de 
todo o domingo, em São Luís e 
nas 15 cidades-sedes das Cir-
cunscrições Regionais de Trân-
sito (Ciretrans) no estado.

Em São Luís, as ações pelo 
Dia Mundial em Memória às Víti-
mas de Trânsito foram divididas 
em dois momentos. O primei-
ro aconteceu em seis rotatórias 
da Avenida dos Holandeses, do 
Quartel da PM até o retorno do 
Araçagi. Em cada retorno, as ví-
timas fatais de acidentes foram 
simbolicamente homenageadas 
com seis grandes painéis, com 
fotos de pessoas vitimadas em 
acidentes de trânsito que cho-
caram a sociedade maranhense 
nos últimos anos. Nas rotatórias, 
os familiares das vítimas, junta-
mente com equipes de Educação 
para o Trânsito do Detran-MA, 
distribuíam material educativo 
para os motoristas que seguiam 
pela avenida, compartilhando 
com o público o sofrimento cau-
sado pela perda de um ente que-
rido em acidentes de trânsito.

 “Essa blitz educativa com as 
famílias de quem perdeu a vida 
por conta de um acidente busca 
chamar a atenção da sociedade e 

Melhoria do serviço

José Arthur Cabral enfatizou que 
melhoria do serviço de transporte 
via ferry e catamarã é uma prio-
ridade por meio de uma licitação 
desse porte é de grande importân-
cia para o estado. O presidente da 
MOB acrescentou  que isso dará 
o início ao processo de transfor-
mação do serviço. O serviço de 
ferryboat é essencial,  pois atende 

mais de 3 milhões de passageiros 
no ano.  “É a primeira vez na his-
tória do Maranhão que um ser-
viço público dessa importância 
é  realizado. Será uma conces-
são que vai ser dada ao vence-
dor com bastante exigência com 
relação ao conforto e modernas 
instalações das embarcações. Na 
verdade, nós passamos todo esse 
período, desde o início do ano,  
estudando melhorias do serviço.  

Concluímos que nós vamos pas-
sar por uma transformação para 
um outro patamar de qualidade 
que nunca se teve. Nós estamos 
hoje chegando de fato ao final da 
primeira etapa do projeto, que 
é o lançamento do edital. Nós 
iremos concluir todo o projeto 
em até seis meses”, explicou Ar-
thur Cabral.

De acordo com Arthur Cabral, 
hoje é um serviço que está sen-

do oferecido de forma precária, 
o que leva, consequentemente, 
bastante reclamação dos usuá-
rios. Entre os principais motivos 
estão  a lentidão das embarca-
ções; viagens com mais de uma 
hora; embarcações antigas e fal-
ta de conforto adequado.  Atual-
mente, duas companhias operam 
o ferryboat no trajeto Ponta da 
Espera/Cujupe, a Internacional 
Marítima e a Servi-Porto.

No Maranhão, o serviço público de ferryboat  atende mais de 3 milhões de passageiros no ano

Vítimas de acidentes de trânsito são homenageadas
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tenta transformar esse momen-
to de dor em adoção de novas 
condutas por um trânsito mais 
civilizado”, ressalta o diretor geral 
do Detran-MA, Antônio Nunes.

O professor Ubiraci Silva, pai 
de Ubiraci Filho e cunhado de So-
lange Maria, ambos atropelados 
em 2011 por um veículo que tra-
fegava em alta velocidade na Ave-
nida Litorânea, levou a família e 
amigos para o retorno do Olho 
D’água para homenagear os pa-
rentes. “Eventos como esse são 
importantes para lembrar às de-
mais pessoas que elas precisam 
ter cuidado no trânsito, para que 
outras famílias não sejam vitima-
das como a nossa”, disse Ubiraci.

Célia Salazar, tia de Keila Cris-
tina Salazar, outra vítima fatal do 
trânsito em São Luís, emocionada, 
fez um pedido a todos. “O maior 

bem que Deus deu ao ser huma-
no foi a vida e devemos preser-
vá-la de todas as formas. Quem 
está no trânsito precisa entender 
que quando ocorre um aciden-
te, todo mundo sofre. Ao dirigir, 
não beba! Obedeça as regras do 
trânsito, e, sobretudo, tenha amor 
ao próximo”, pediu Célia.

Campanha SOS Vida

Em São Luís, o evento  é organi-
zado há quatro anos pela Cam-
panha SOS Vida pela paz no trân-
sito da Maçonaria do Maranhão.  
A concentração aconteceu no 
Posto de Salva-Vidas da Praia de 
São Marcos, onde  reuniram-se 
autoridades e irmãos maçons, 
membros  de Clubes de Motoci-
clistas, representações da Polícia 
Militar, Polícia Rodoviária Fede-

ral, Grupo de Escoteiros José de 
Ribamar Nascimento, Universi-
dadae Ceuma, Detran, Unitas, 
SMTT, Secretarias de Saúde do 
Estado e do Município, e repre-
sentações estudantis, dirigentes 
das entidades da Maçonaria lo-
cal e Sindicato dos Urbanitários.

Ainda na concentração, o 
coordenador da SOS-Vida,  Lou-
rival da Cunha Sousa,  falou 
aos presentes sobre  o evento 
e sua importância, visto que 
desenvolve campanhas edu-
cativas para o trânsito, com o 
objetivo de reduzir os índices 
de acidentes e, principalmen-
te, de mortalidade, através da 
conscientização de que todos 
são responsáveis pela seguran-
ça no trânsito e que todos de-
vem contribuir para que se te-
nha um trânsito mais seguros. 

Centenas de pessoas participaram de caminhada em conscientização pela vida no trânsito na Av. Litorânea 
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D
ez casos de mortes vio-
lentas foram registradas 
na Região Metropolita-
na de São Luís, da noite 

de sexta-feira até a manhã deste 
domingo. Quatro vítimas foram 
mortas a tiros, quatro morreram 
em acidentes de trânsito, uma 
criança com morte não esclare-
cida e um homem morto por es-
pancamento.

Continua na câmara frigorí-
fica do Instituto Médico Legal, 
o cadáver de um homem, que 
até à tarde deste domingo não 

havia sido identificado e recla-
mado por familiares. Trata-se de 
um cadáver que foi recolhido da 
Segunda Travessa Bom Jesus, no 
Anjo da Guarda. A vítima teria 
sido morta por espancamento. 
A partir desta segunda-feira, o 
caso será investigado pelas au-
toridades da Quinta Delegacia 
Distrital (Anjo da Guarda).

No Instituto Médico Legal fo-
ram submetidos a perícias, víti-
mas de acidentes de trânsito, os 
corpos de Antônio Mauro Con-
ceição Leitão, 25 anos, residen-

te no Cohatrac; Josenvallen Ri-
bamar Araujo, 34 anos, morador 
do Maiobão, acidentado na Es-
trada de Ribamar; José Ribamar 
Costa Bogéa, acidentado na BR-
135. Já Vagner Ramos, 32 anos, 
teria sofrido acidente de trânsi-
to e agredido a pauladas, na Vila 
Nova República.

O bebê Kevilla Chaves Ribamar 
de Jesus, de 26 dias, teve morte 
que ainda não foi esclarecida e 
está sendo investigada pelos pe-
ritos da Polícia Técnica. Mortos a 
tiros foram:  Leonilson Elias As-

suedo Silva, 36 anos, morador do 
bairro Sol e Mar; Anderson Costa 
de Oliveira, 35, baleado e morto 
no início da noite de sexta-feira, 
na Rua das Cajazeiras; um jovem, 
neste sábado, no Rio da Prata, 
que até o encerramento desta 
edição não havia sido identifi-
cado, e  Kleisson da Silva Sousa, 
26 anos, morador do conjunto 
São Raimundo. Ele foi baleado 
e morto nas primeiras horas da 
manhã deste domingo, no Viva 
Cidade Operária, após sair de 
uma festa em uma boate.

Investigadores da Delegacia 
Regional de Caxias consegui-
ram prender Antônio Mauro 
Conceição, 35 anos, conhe-
cido como “Siricora”, acusa-
do de matar a paulada o ido-
so Sebastião Queiroz, de 77 
anos, crime ocorrido no dia 
8 do mês em curso, na cidade 
Aldeias.  Siricora foi localizado 

em uma van, na qual preten-
dia fugir para o município de 
Codó. Ele tinha em seu desfa-
vor decreto de prisão preven-
tiva expedida pelo juiz Paulo 
Afonso Vieira Gomes, titular 
da 3ª Vara de Caxias. Consta 
que antes de matar Sebastião 
Queiroz, Siricora teria furtado 
na residência da vítima.

Um homem identificadao como Allysson 
Costa da Silva, conhecido como “Loirinho 
da Capelozza”, foi levado por desconheci-
dos, durante a madrugada deste domin-
go, para um matagal próximo a um posto 
de combustível, no Centro de Açailândia, 
para ser executado. Um justiceiro desferiu-
lhe um tiro na cabeça e imaginou que ele 
estivesse morto e foi embora.  “Loirinho” 
levantou-se cambaleando, chegou a uma 
casa próxima e pediu socorro.

Atendido pelo Samu, foi levado para o 
Hospital Municipal e, dali, em face da gra-
vidade do seu estado, foi transferido para o 
Socorrão de Imperatriz, onde permanece in-
ternado em estado grave. É desconhecida a 
identidade do autor da tentativa de homicí-
dio. As autoridades policiais acreditam que se 
trata  de acerto de contas, visto que Loirnho 
da Capelozza é acusado de vários crimes con-
tra o patrimônio e tráfico de entorpecentes.

Na Vila Janaína, policiais mi-
litares prenderam José Francisco 
Alves da Luz e Edilson Rodri-
giues Sousa, acusados de te-
rem tomado de assalto a moto-
cicleta Honda Titan, prata, do 

senhor José Ribamar Cardoso. 
Os dois intimidaram a vítima, 
apontando-lhe um revólver ca-
libre 38. Ambos foram autua-
dos em flagrante e transferidos 
para o presídio de Pedrinhas.

Raimundo José Pereira co-
municou, no Plantão da Cidade 
Operária, que em Novo Paço, 
no município de Paço do Lu-
miar, foi atacado por três ho-
mens portando armas de fogo, 
que tomaram o seu veículo, um 

automóvel  Fiat Siena, prata, 
placa OJI-5189, e fugiram. A Po-
lícia Militar foi acionada para 
as buscas, mas até o final da 
tarde deste domingo não havia 
conseguido pistas  do veículo 
e nem dos ladrões.

Homens atacam motorista 
no trânsito e roubam carro

FLAGRANTE
Acusados de assaltos são 
presos na Vila Janaína

A Polícia Militar prendeu em 
Riachão um homem que se fa-
zia passar por pastor evangélico 
para aplicar golpes contra pes-
soas incautas. Depois de reali-
zar minucioso levantamento, o 
Serviço de Inteligência da Po-
lícia Militar chegou a José Car-
los Maciel, 58 anos, natural da 
Bahia, que tinha em seu desfa-

vor decretos de prisão expedidos 
pela Justiça de Pernambuco e 
Sergipe. A polícia maranhense 
descobriu que existem outros 
mandados de prisão contra esse 
homem, por crime de estelio-
nato em vários estados do Nor-
deste brasileiro. Ele é acusado 
também de aplicar golpes em 
Carolina, no Maranhão.

RIACHÃO

Falso pastor evangélico 
é preso por aplicar golpes

Grave acidente deixou uma 
pessoa mutilada. A Polícia Ci-
vil constatou que o motorista 
estava sob efeito de bebidas 
alcoólicas. O acusado Wendy 
Delly Lima Maciel conduzia 
um veículo automotor pela 
rodovia MA-201 e, próximo 
ao Shopping Páteo Norte, 
atropelou Jhonata Dalmo Bit-
tencourt, que teve uma das 
pernas amputadas. A vítima 
foi socorrida e levada para o 

Hospital Clementino Moura 
(Socorrão 2), onde permane-
ce internada.

Wendy Delly foi detido pela 
Polícia Militar e conduzido  ao 
Plantão da Polícia Civil, na Ci-
dade Operária, onde foi autua-
do em flagrante pelo delegado 
Cristiano César Oliveira Farias, 
por estar sob efeito de bebidas 
alcoólicas, e transferido para o  
Centro de Triagem do Sistema 
Penitenciário de Pedrinhas.

SÃO JOSÉ DE RIBAMAR

Motorista embriagado 
atropela homem na MA - 201

Presos acusados de 
matar idoso a pauladas

CAXIAS

Numa ação audaciosa, por 
volta das 21h do último sábado, 
homens armados invadiram e 
resgataram 22 presos da 8ª De-
legacia Regional de Zé Doca, a 
302 km de distância da capital.
Três suspeitos renderam o poli-
cial e o carcereiro - que é funcio-
nário da prefeitura da cidade – de 
plantão na unidade, ,quebraram 
os cadeados, colocaram os reféns 

em uma das celas, levaram armas 
- uma pistola calibre ponto 40 e 
armas de inquérito - e outros ob-
jetos da delegacia e liberaram os 
detentos. Apenas dois fugitivos 
foram recapturados até o início 
da tarde deste domingo.

Os fugitivos, conforme infor-
mou a Delegacia Geral da Polícia 
Civil, são: João Pereira, Gildenilson 
Pinheiro Corrêa, Antônio Renato 

da Silva, Marcos Jhones Alves de 
Lima, Wilson Sousa Dias, Wirlan-
de Diniz Silva, Ackila Rodrigo Sil-
va Sousa, Adriano Fonseca Costa, 
Valdemir Aroucha Pinto, Deilson 
Oliveira Carvalho, Huedson Alves 
da Cruz, Elizeu Fernandes Almeida, 
Rogério Fernandes Lima, Maury 
Henrique Costa, Francisco Barbo-
sa Nascimento, Emanoel da Silva 
Pina, Fidel Moreira de Araújo, Carlos 

Magno Raposo, Antônio Evanilson 
Pereira de Sousa, Jaciara Gatinho 
e Jamile Gabriela Baia da Cunha. 

Várias unidades do Sistema 
Segurança Pública da região fo-
ram mobilizadas para as ope-
rações visando a recaptura dos 
fugitivos. Os presos que não fu-
giram deverão ser transferidos 
para unidades prisionais da ca-
pital nas próximas horas.

 Instituto Médico Legal de São Luís registrou dez mortes, entre as quais, quatro vítimas foram 
mortas a tiros, outras quatro morreram em acidentes de trânsito e uma morte não esclarecida

Fim de semana 
com dez mortes

Homens armados resgatam 22 detentos

AÇAILÂNDIA

“Loirinho da Capelozza” é  executado a tiros
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Não queria
chutá-la no corpo 
para evitar que ela 
pegasse no meu 
pé, e deu certo

Holly Holm,

lutadora do UFC

RENATA HARRISON
ESPECIAL PARA O IMPARCIAL

O 
céu das praias do Meio 
e São Marcos ficou co-
lorido com o 4º Cam-
peonato Maranhense 

de Kitesurf, realizado durante 
todo o fim de semana na capi-
tal maranhense.

Com um recorde nacional de 
participantes, com 120 velejados 
inscritos em duas modalidades, 
em duas etapas, a competição 
estadual foi um sucesso.

A competição, que é promo-
vida pela Associação de velejado-
res do Maranhão (Avema), com 
apoio do Governo do Estado, por 
meio da Secretaria Estadual de 
Esporte e Lazer (Sedel), através 
da Lei de Incentivo ao Espor-
te, teve largada ao meio-dia, na 
Praia do Meio, com chegada na 
Praia de São Marcos. 

A disputa era válida pelas 2ª e 
3ª etapas do campeonato. Rogé-
rio Luna, presidente da Associa-
ção de Velejadores do Maranhão 
(Avema), disse que o evento é 
muito importante para a capital. 
“Esse evento é uma ferramenta 
de turismo muito forte. A gente 
tem outros exemplos, como no 
Ceará. Lá, vários interiores estão 
se fortalecendo, trazendo capital 
estrangeiro como um grande in-
vestimento para esse segmento 
esportivo do turismo”, revelou. 

A competição dura dez eta-
pas entre os meses de outubro e 
dezembro. “Nestas etapas tive-
ram dois tipos de provas, o Dawn 
Wind (corrida a favor do vento), 
e as provas de pranchas bidire-
cionais, que são corridas entre 
boias em um circuito. São Cinco 
categorias por faixa etária e qua-
tro modalidades. O Dawn Wind 
acontece aqui na Praia do Meio, 
e o regatas acontece na Litorâ-

Com uma sequência de golpes 
logo no início do segundo round, 
a norte-americana Holly Holm 
nocauteou a sua compatriota 
Ronda Rousey, faturou o UFC 
193 e de quebra ainda provocou 
uma das maiores surpresas da 
história desta competição. A luta 
aconteceu no sábado à noite, em 
um ginásio com capacidade para 
70 mil pessoas em Melbourne, 
na Austrália. “Não sei. Estou ten-
tando absorver isso, mas é muito 
doido. Eu não poderia fazer nada 
disso sem o apoio que tive. Não 
queria chutá-la no corpo para 
evitar que ela pegasse no meu 
pé, e deu certo”, afirmou, em lá-
grimas, a nova campeã do UFC 
logo após a luta, com um misto 
de alegria e dó de sua adversá-
ria, que viu acabar seu reinado 
na competição.

Holm adotou uma estraté-
gia bem definida desde o iní-
cio do duelo. A ex-campeã de 
boxe fez Ronda sangrar com os 
seus golpes em linha reta logo 
no primeiro round. No início do 
segundo round, ele defendeu 
bem as investidas de Ronda, e 
em seguida conseguiu deixar 
a ex-campeã perdida após um 
belo chute na cabeça.

Duas etapas do 4º Campeonato Maranhense de Kitesurf movimentaram as praias da capital 
e trouxeram 120 velejadores de todo o Brasil, quebrando o recorde nacional de participantes

Competição 
quebra recorde 

UFC

Pipas dos kitesurfs coloriram o céu das praias da capital maranhense durante competição, no fim de semana

Holly Holm acaba com 
reinado de Ronda Rousey

Holly acertou um belo chute no rosto de Ronda Rousey que a levou a nocaute

nea, em frente ao restaurante 
Biana Bistrô”, disse. 

O velajador Marcos Gonçal-
ves revelou que o vento ajudou 
bastante nesta etapa e que o 
mar estava um pouco agitado 
no primeiro dia de competição. 
“As expectativas são as melho-

res possíveis. O mar estava mais 
tranquilo do que no primeiro 
dia (sábado), o vento foi a favor, 
em uma boa constância. En-
tão. isso trouxe condições ide-
ais para os atletas, e como é um 
campeonato que a gente tem 
mais de uma etapa, o grande 
segredo é manter a constância. 
No sábado, eu tive bons resul-
tados, hoje (ontem) eu tentei 
fazer de tudo para melhorar”, 
garantiu.

Durante conversa com a 
reportagem de O Imparcail, 
Marcos mostrou que a com-
petição atrai atletas de outros 
estados, o que é bom para o 
Maranhão. “O esporte hoje tem 
uma importância não só como 
o esporte, que traz qualidade 
de vida, mas um contato com 
a natureza sem nenhum tipo 
de poluente e também para o 

turismo. O Nordeste vive hoje 
um intenso turismo do Kitesurf 
e um turismo também inter-
nacional, onde pessoas da Eu-
ropa, dos Estados Unidos vêm 
praticar nas nossas águas, que 
são quentes e com um vento 
constante durante seis meses. 
Então, São Luís tem um poten-
cial muito grande para apro-
veitar a natureza e trazer esse 
turismo pra cá também”.

As provas contam ponto no 
ranking estadual de kitesurf, 
que será realizada no dia 31 
deste mês. O evento será na 
Praia de São Marcos. A estima-
tiva de público durante todas 
as etapas é de cerca de 50 mil 
pessoas circulando pelas praias, 
com a geração de 80 oportuni-
dades de trabalho. A lista dos 
campeões será divulgada nes-
ta segunda-feira (16).

participaram das 
últimas etapas do 

4º Campeonato 
Maranhense

120
VELEJADORES  

Com isso, caiu o reinado de 
Ronda Rousey, cuja invencibilida-
de já durava 12 lutas na carreira. 
A lutadora norte-americana bus-
cava o sétimo título do Ultimate 
Fighting Championship (UFC). 
Já Holly Holm se tornou a nova 
campeã dos galos da competi-
ção e agora acumula 10 vitórias 
em 10 lutas no MMA.

Antes da luta que fechou o 
evento, o brasileiro Antônio Pezão 
sofreu nocaute técnico diante 
do neozelandês Mark Hunt logo 
no primeiro round, na reedição 
da luta que terminou empata-
da em 2013. O rival acertou um 
cruzado na têmpora do brasi-
leiro, que caiu de joelhos.

COMBATE AO DIABETES

O combate às doenças crôni-
cas é uma das cinco prioridades 
do governo Flávio Dino para a 
melhoria da saúde dos maranhen-
ses. E o diabetes está entre essas 
doenças que mais maltratam a 
população, causando uma média 
de três pés diabéticos amputa-
dos por dia na capital, São Luís.  
Com foco na prevenção e trata-
mento contínuo, o Governo do 
Estado, por meio da Secretaria 
de Estado da Saúde (SES) e do 
Centro de Medicina Especiali-
zada (Cemesp) do Bairro de Fá-
tima, promoveu, no último sá-
bado (14) e domingo (15), uma 
série de atividades pelo Dia de 
Combate ao Diabetes. 

A ação foi voltada aos porta-
dores de Diabetes e Hipertensão 
Arterial que moram nos bairros 
João Paulo, Caratatiua, Jordoa, 
Ivar Saldanha e Coroado. Na oca-
sião, foram realizadas aferição 

da pressão arterial, verificação 
de glicemia, além de orientações 
nutricionais, serviço social, odon-
tologia e psicologia. Consultas 
também foram realizadas com 
endocrinologistas, cardiologis-
tas e clínicos médicos.

Todos os dias, nos turnos ma-
tutino ou vespertino, o Centro 
de Medicina Especializada (Ce-
mesp)  disponibiliza profissionais 
para palestrar sobre as compli-
cações das doenças crônicas e 
a importância da prevenção. Só 
no último sábado, cerca de 200 
atendimentos foram realizados. 
Glacimar Mendes Durans, pa-
ciente do Cemesp, declara que 
é muito bem atendida por toda 
a equipe, que é muito atencio-
sa. “Tenho diabetes e estou tra-
tando de uma queimadura e de 
um corte. Sou muito bem cuida-
da aqui neste hospital”, revela a 
aposentada de 62 anos.

O QUE É DIABETES
O diabetes é uma doença crônica na qual o corpo não produz insulina ou não 

consegue empregar adequadamente a insulina que produz. A população alvo 

para esse agravo são pessoas na faixa etária de 30 a 69 anos, e no Maranhão 

são 2.396.638 pessoas que se encontram nessa faixa. A prevalência é 7,6% da 

população alvo, os diabéticos estimados são cerca de 499.295 portadores; sendo 

que a cobertura prevista é de 65% dos estimados, o que corresponde em nível 

estadual, a 324.542 pessoas, bem como o atendimento em Unidades Básicas de 

Saúde que é de 80%, estimando 259.634 portadores sendo acompanhados. 

As regiões maranhenses com maior população alvo para as doenças crônicas 

não transmissíveis (DCNTs) são: São Luís, Imperatriz, Pinheiro e Santa Inês.

Participaram das atividades 1.340 pessoas em caminhadas e corridas

Corrida marca evento na Litorânea
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SAMPAIO CORRÊA CAMPEONATO BRASILEIRO

AMISTOSO COMEMORATIVO

O técnico Dunga realizou o 
primeiro treino com a equipe em 
Salvador após o empate diante 
da Argentina, por 1 a 1, na últi-
ma sexta-feira (13). Mudando a 
programação, comissão técnica e 
jogadores foram a campo na ma-
nhã do domingo e logo após os 
trabalhos o elenco recebeu folga.

Dunga não abriu o treina-
mento para a imprensa, man-
tendo mistério e deixando em 
dúvida se o time que começará 
a partida contra o Peru será o 
mesmo que iniciou contra a Ar-
gentina. Sem poder contar com 
David Luiz, expulso no clássi-
co, o zagueiro do Atlético-MG, 
Jemerson, já se juntou ao resto 

do time e participou do treino.
A principal mudança que po-

derá ser sofrida pela Seleção Bra-
sileira é no setor defensivo, já que 
com a ausência de David Luiz e a 
lesão de Marquinhos, quem fica-
rá à disposição do treinador será 
Gil, do Corinthians, Jemerson, do 
Galo, e Gabriel Paulista, do Ar-
senal, além do titular Miranda.

Brasil e Peru se enfrentam 
amanhã, às 22h (de Brasília), na 
Arena Fonte Nova, em Salvador. 
Atual quarta colocada das Elimi-
natórias sul-americanas, a Se-
leção Brasileira quer conquistar 
sua segunda vitória no torneio 
para se manter no grupo de clas-
sificação para o Mundial.

O 
Sampaio Corrêa viu es-
corregar pelas mãos qua-
se todas as chances de 
conseguir o tão sonhado 

acesso à elite do futebol brasilei-
ro, ao ser derrotado pelo Brganti-
no, no último sábado (14), por 3 
x 0, no Estádio Babi Abi Chedi, o 
Nabizão, em Bragança Paulista.

Com a derrota, o Sampaio caiu 
para a 7ª colocação na tabela, com 
os mesmos 57 pontos, e viu o San-
ta Cruz se afastar do pelotão que 
continua vivo na luta pelo acesso.

O time pernambucano con-
seguiu nove pontos nos últimos 
três jogos, chegou a 61 na tabe-
la e está com quatro pontos a 
mais que Bragantino, Náutico e 
Sampaio, todos com 57 pontos.

O time maranhense não foi 
bem nas últimas partidas. Em-
patou com o Oeste, venceu do 
Atlético-GO e perdeu para o 
Bragantino, acumulando ape-
nas quatro pontos e chegando 
a 1,6% de chances de conseguir 
chegar à Série A do Campeona-
to Brasileiro em 2016.

A esperança ainda continua 
acesa, mesmo que pouca. No pró-
ximo sábado (21), o Tricolor de Aço 
volta a fazer outro jogo importan-
te nesta reta final de competição.

A equipe de Léo Condé en-
frenta o CRB, em Alagoas. O time 
adversário ocupa a 11ª posição 
na tabela, tem 51 pontos e não 
almeja mais nada na competi-
ção nacional, mas nunca perdeu 
para o Sampaio em casa.

História do confronto

O primeiro jogo entre Sampaio e 
CRB foi há 34 anos, quando ain-
da disputavam a primeira divi-
são nacional. A partida foi válida 
pela primeira fase do Grupo D e 
terminou com um empate em 1 
a 1, no Estádio Nhozinho Santos.

O segundo jogo aconteceu só 
em 1999, já pela Série B, novamen-
te em São Luís, mas desta vez já 
no Castelão, o Sampaio conquis-
tou sua primeira vitória por 1 a 0.

Em 2013, os dois times se en-
contraram pela primeira fase da 
Série C e cada uma das equipes 
conquistou uma vitória. O últi-
mo confronto entre os times foi 
no primeiro turno da Série B de 
2015. As equipes se enfrentaram 
no Castelão e o Tricolor conse-
guiu a vitória por 1 a 0 com um 
gol solitário do meia Nádson.

Programação

Com uma semana para trabalhar 
para a partida diante do CRB, em 
Maceió, o Sampaio retornou à 
São Luís na madrugada de on-
tem e deve fazer uma série de 
treinamentos e viajar apenas na 

O Sampaio venceu a última partida contra o CRB, que aconteceu no Castelão, no primeiro turno da Série B

36ª RODADA
Paysandu  3 x 2    Luverdense

ABC-RN  3 x 1     Mogi Mirim

Oeste  1 x 1     Criciúma

Vitória  1 x 0     Ceará

Botafogo  0 x 3     Santa Cruz

Bragantino  3 x 0    Sampaio Corrêa

Boa Esporte  3 x 0      Bahia

Náutico 1 x 1      CRB

Paraná  1 x 0        América

Atlético-GO  3 x4            Macaé

37ª RODADA
Atlético-GO  x               Oeste
Macaé-RJ  x   Boa Esporte
ABC-RN   x      Botafogo
Vitória  x   Luverdense
Mogi Mirim  x   Santa Cruz
América-MG  x             Ceará
Paraná   x   Bragantino
Náutico   x             Bahia
CRB   x          Sampaio Corrêa
Paysandu  x                       Criciúma

CLASSIFICAÇÃO DO CAMPEONATO BRASILEIRO - SÉRIE B
 Participantes  PG  JG  VI  EM  DE  GP  GC  SG  %A
1ºBotafogo-RJ  68 36 20 8 8 58 29 29 63.0
2ºAmérica-MG  63 36 19 6 11 54 38 16 58.3
3ºVitória-BA  63 36 18 9 9 54 37 17 58.3
4ºSanta Cruz-PE  61 36 18 7 11 57 42 15 56.5
5ºBragantino-SP  57 36 18 3 15 54 54 0 52.8
6ºNáutico-PE  57 36 16 9 11 46 42 4 52.8
7ºSampaio Corrêa-MA 57 36 15 12 9 49 40 9 52.8
8ºPaysandu-PA  56 36 16 8 12 48 40 8 51.9
9ºBahia-BA  55 36 14 13 9 47 40 7 50.9
10ºLuverdense-MT 51 36 14 9 13 44 37 7 47.2
11ºCRB-AL  51 36 14 9 13 44 42 2 47.2
12ºParaná-PR  46 36 12 10 14 38 40 -2 42.6
13ºCriciúma-SC  46 36 11 13 12 34 39 -5 42.6
14ºOeste-SP  43 36 10 13 13 36 42 -6 39.8
15ºAtlético-GO  43 36 10 13 13 33 44 -11 39.8
16ºMacaé-RJ  42 36 10 12 14 45 52 -7 38.9
17ºCeará-CE  41 36 11 8 17 40 49 -9 38.0
18ºABC-RN  32 36 6 14 16 40 60 -20 29.6
19ºBoa Esporte-MG 27 36 6 9 21 31 53 -22 25.0
20ºMogi Mirim-SP 23 36 4 11 21 32 64 -32 21.3

Com poucas 
chances de acesso
Após derrota por goleada, o Sampaio Corrêa tem que vencer as duas próximas partidas e ainda 
secar três adversários diretos na luta pelo acesso à Série A do Campeonato Brasileiro de 2016

próxima quinta-feira para o es-
tado de Alagoas, local da partida.

A comissão técnica do Tri-
color espera contar com o ata-
cante Jheimy, que desfalcou a 
equipe nos últimos dois jogos 
por conta de uma lesão mus-
cular. O atleta deve ser avaliado 
pelo departamento médico du-

rante a semana e pode acabar 
sendo a novidade do Sampaio 
para ao jogo.

Quem o Sampaio 
precisa “secar”

Para o Tubarão ainda conti-
nuar na luta pelo G-4, precisa 

vencer o Galo e o Paraná, ou 
seja, fazer seis pontos e che-
gar aos 63. Mas não depende 
só dele. A Bolívia Querida terá 
que secar outros adversários 
como Bragantino, Náutico e 
principalmente o Santa Cruz, 
que está distante quatro pon-
tos dos maranhenses.

O Cruzeiro venceu o Sport 
por 3 a 0, no domingo, no Está-
dio do Mineirão, em Belo Ho-
rizonte, e deixou a missão de 
conquistar uma vaga na Copa 
Libertadores menos impossí-
vel. Invicto há 11 jogos (seis vi-
tórias e cinco empates), o time 
mineiro subiu provisoriamente 
para a oitava colocação, com 
51 pontos, e está a três de dis-
tância do G-4 do Campeonato 
Brasileiro. O Sport tem 52 e é 
o sétimo.

O resultado foi conquistado 
em um intervalo de oito minu-
tos em que o Cruzeiro foi avas-
salador. A partida estava equi-
librada até os 13 do segundo 
tempo, quando Willians abriu 
o placar, de pênalti. Três minu-
tos mais tarde, Durval, contra, 
ampliou. Aos 21, Marcos Viní-
cius em uma arrancada de dar 
inveja ao velocista jamaicano 
Usain Bolt fez o terceiro.

O ótimo futebol apresen-
tado empolgou os torcedores 
que compareceram em bom 
número e contaram com a pre-
sença ilustre do ídolo cruzei-
rense Marcelo Moreno. O ar-
tilheiro do Cruzeiro na última 
temporada, com 26 gols, come-

çou a ver o jogo do camarote. 
Mas quando a bola começou 
a rolar, foi para arquibancada 
e ficou ao lado da principal or-
ganizada da equipe.

Marcelo Moreno atua no 
Changchun Yatai, da China. 
Como tem divergências com 
o técnico da seleção boliviana, 
Julio César Baldivieso, apro-
veitou o fim da competição na 
Ásia para visitar o Brasil. O ído-
lo cruzeirense viu seu time de 
coração e o Sport entrarem em 
campo com as bandeiras da 
França e de Minas Gerais, em 
homenagem às vítimas do ata-
que terrorista em Paris e dos 
que morreram com o rompi-
mento de duas barragens em 
Mariana. Em campo, antes do 
início da partida, os jogadores 
se abraçaram no centro do gra-
mado e respeitaram um minu-
to de silêncio.

Próximos jogos

Na próxima rodada, o Cruzeiro 
encara o Palmeiras no sábado, 
às 19h30, na Arena Palestra. Já 
o Sport pega o Atlético-PR no 
domingo, às 19h30, na Ilha do 
Retiro, em Recife.

O Flamengo comemorou 
seu aniversário de 120 anos com 
uma bonita festa no Maraca-
nã. Em dia com muitas home-
nagens aos eternos ídolos do 
clube, o Mengão fez o essen-
cial para derrotar o Orlando 
City - time de Kaká, que está 
com a delegação da Seleção 
Brasileira - por 1 a 0, na tar-
de deste domingo. O gol foi de 
Luiz Antônio, de falta, mas o 
destaque ficou para o golei-
ro Paulo Victor, que defendeu 
uma penalidade máxima ain-
da no primeiro tempo.

O amistoso internacional 
serviu para dar uma maior mo-
vimentação aos jogadores nesta 
pausa de Brasileirão por conta 
das Eliminatórias para a Copa 
do Mundo, além de realizar al-
guns testes no time principal. 

Oswaldo de Oliveira prometeu 
e mudou todo o time durante 
o intervalo, promovendo algu-
mas pratas da casa.

O futebol apresentado por 
ambas as equipes foi fraco. O 
Flamengo se mostrou muito 
sonolento e pouco ameaçou o 
Orlando City. Por incrível que 
pareça, o time melhorou na 
segunda etapa, com os reser-
vas, e conseguiram uma vitória 
apertada. Tudo bem que Bryan 
Róchez deu uma “mãozinha” 
ao desperdiçar o pênalti. Nada 
que estragasse mais um ani-
versário do Mengão.

Com chances remotas de 
Libertadores, o Flamengo vol-
ta a campo na quinta-feira, 
quando enfrenta o Santos, 
às 22h, na Vila Belmiro, na 
baixada santista.

ELIMINATÓRIAS 2018

Dunga deixou em dúvida qual time começará a partida contra o Peru 

Dunga fecha treinamento do Brasil

Fla passa pelo Orlando City em amistoso, com gol de Luiz Antônio

Paulo Victor vira herói e 
salva festa dos 120 anos

O jovem Marcos Vinícius fechou a goleada cruzeirense sobre o Leão

Raposa atropela o Sport 
e subiu para 8ª colocação
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11º Tributo ao Rei do Baião

  
Será realizado dia 5 de dezembro de 2015 

(sábado), a partir das 15h, na Batuque Brasil, 
na Cohama, o 11º Tributo ao Rei do Baião – 

Luiz Gonzaga. Participações: Flávio José, Flávio 
Leandro (poeta cantador), Joquinha Gonzaga e 

Cezzinha (foto) várias atrações do forró local.      
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PATRICIA CUNHA

A
s duas representantes do Maranhão no pro-
grama The Voice Brasil estão na expectativa 
para a próxima fase, a Rodada de Fogo, que 
começa no próximo dia 18. Nesse episódio 

cada técnico poderá escolher quatro candidatos 
para passar direto para a próxima fase.

Conversamos com Paulynha Arrais e Tori Huang, 
a primeira de Balsas e a segunda de Caxias, sobre 
o momento que estão vivendo agora e de como 
isso mudou a vida delas. As duas cantores passa-
ram  humildade, segurança, mas, ao mesmo tem-
po, muito pé no chão.  Chegar até essa fase, para 
as duas, já é viver um sonho. 

“Eu estou muito feliz, surpresa também, porque 
é um programa muito difícil, que tem candidatos 
muito bons, a gente fica tensa, a gente espera apa-
recer apenas uma vez na tevê, e aí aparece duas... 
Vem aí a Rodada de Fogo, tô (sic) muito feliz por ter 
passado pra essa fase. Não espero muito de mim, 
estou no meu limite. Então, o que vier será lucro, 
porque chegar até aqui não é fácil e já me sinto vi-
toriosa, já venci. Estou  me dedicando bastante, es-
tou trabalhando. Graças a Deus, muitas oportuni-
dades estão aparecendo”, afirma Tori Huang, cuja 
voz doce e meiga se transforma no palco. 

Graças à atitude e à performance da cantora 
de apenas 18 anos, ela continua no time do téc-
nico Lulu Santos, vencendo a última fase com a 
música Flashlight, de Jessie J, da qual é fã. Prestes 
a se formar no curso de Letras, a cantora, que tam-
bém chama atenção pelo cabelo vermelho, ago-

Maranhenses terão 

prova de fogo
ra se divide entre shows e estudos. “Eu estou me 
apresentando por todo o Maranhão, Piauí, fazen-
do muitos shows. A agenda está quase lotada para 
todos os finais de semana de dezembro e janeiro. 
O The Voice é um programa que abre muitas por-
tas para os cantores então, o Maranhão me abra-
çou e eu sou muito grata a tudo isso pela minha 
região”, conta Tori.

Paulynha Arrais, natural de Balsas, está apro-
veitando a oportunidade que lhe foi oferecida pelo 
programa. “Estou feliz pelo meu trabalho estar sen-
do conhecido pelo Brasil inteiro, de estar recebendo 
carinho de gente de tão longe, mas sei que ainda 
tenho muito trabalho pela frente”, assegura. 

Enquanto não tem conhecimento da data da 
próxima apresentação Paulynha vai trabalhan-
do em casas de show e bares de Balsas e regiões 
vizinhas. “Estou fazendo muitos shows, graças a 
Deus. Continuo trabalhando, estou sendo solicita-
da para apresentações em lugares mais distantes, 
que eu nunca tinha ido, então estou trabalhando 
muito”, conta.  

Paulynha canta desde os 15 anos e começou 
como dançarina em uma banda. Depois passou a 
cantora em bandas de forró e assume uma paixão: 
música sertaneja de raiz. “Cresci ouvindo música 
antiga. Então, eu gosto de Milionário e José Rico, 
e dos mais novos, gosto do Cristiano Araújo, que 
faleceu”, aponta.  

A cantora já tem sete discos lançados e está apren-
dendo a tocar violão. Lançou o primeiro disco in-
dependente aos 20 (Paulynha Arrais vol:01), pouco 
depois lançou o segundo CD com repertório que 
priorizava o popular de raiz. Aos 21 anos, Paulynha 
começou carreira solo com apoio de empresários, 
amigos e família.

Participantes 

maranhenses no 

programa The Voice 

Brasil se preparam 

para a próxima etapa 

do reality musical. 

Três perguntas//
Paulynha Arrais e Tori Huang

O que mudou a partir do programa?
Paulynha - Estou fazendo mais shows. Meu 

forte é fazer shows em barzinhos da cidade, com 
artistas da terra, mas estou indo para cidades vi-
zinhas, outros lugares. Não tem como não mudar. 
Ganhei mais seguidores nas redes sociais, o que é 
muito bacana, é um carinho que não tem preço. É 
muito bom saber que outras pessoas te conhecem, 
gostam de você, da sua voz. Tem gente do Rio de 
Janeiro, Goiânia que tem carinho por mim o que 
me deixa mais forte. 

Tori - Muita coisa mudou. Antes eu fazia dois 
shows por mês, hoje estou fazendo o triplo. Tá 
corrido, mas está muito bom.  Meus fãs clubes 
cresceram bastante. Eu tinha 4 quando entrei no 
programa e agora tenho quase 30, tenho agora 
muito seguidores em todas as redes sociais. É 
muito legal isso tudo. 

Sobre se apresentar em São Luís?
Paulynha -  Fui algumas vezes a passeio, dei 

uma palinha em shows de amigos, mas nunca fiz 
show sozinha. É claro que tenho essa pretensão 
de fazer show aí em São Luís.

Tori - Dia 11 de dezembro estarei aí no Lagoa 
House pra fechar um show bem legal. Espero 
que vá muita gente, que lote, porque estamos 
preparando er um show muito legal, na capital 
do meu estado. Meu sonho era fazer um show 
assim e eu vou poder fazer, então, tenho certe-
za que vai ser muito legal.

Independente de ser vencedora, qual o seu sonho?
Paulynha - Tem cantores que cantam por op-

ção, tem os que são apaixonados e que vivem ou 
morrem por um sonho. Eu ganhando o programa 
serei gerenciada, ficarei mais conhecida. A gente 
tem sonhos e a minha vontade é de cantar para 
mais pessoas, ter uma carreira bem sucedida  e 
dar uma casa confortável para a minha família.  
Eu quero agradecer o apoio e o carinho que te-
nho recebido de todo mundo. Isso me deixa mais 
forte, com mais força para cantar, batalhar, tra-
balhar. Estou fazendo isso também pela minha 
família que sempre me apoiou. Estou muito feliz 
independente de qualquer coisa.

Tori - O que a gente ganha em um progra-
ma desses é muita experiência. Muito legal co-
nhecer cultura nova, tudo novo, tudo lá é ma-
ravilhoso, diferente. Eu cresci acho que 10 anos 
em dois meses. Não penso em ganhar, como lhe 
disse o que vier será lucro, era até aqui que eu 
me imaginava. Na verdade até a primeira fase. 
É logico que penso em crescer mais, em ficar 
maior que isso, mas meu pensamento não é as-
sim tão grande, eu quero que o Maranhão todo 
torça por mim, as outras regiões também, mas 
o primeiro lugar ainda é um sonho. Nas outras 
regiões a cada aeroporto sou reconhecida, pes-
soal me para, quer tirar foto. Isso pra mim é a 
realização de um sonho lindo. Eu agradeço por 
todo o carinho.  

Paulynha
 Arrais

Tori 
Huang

Estou fazendo muitos shows, graças a Deus. Continuo trabalhando, 
estou sendo solicitada para apresentações em lugares mais distantes, 
que eu nunca tinha ido, então estou trabalhando muito

Paulynha Arrais, cantora

Eu estou muito feliz, surpresa também, porque é um programa muito difícil, que tem 
candidatos muito bons, a gente fica tensa, a gente espera aparecer apenas uma vez na tevê, e 
aí aparece duas... Vem aí a Rodada de Fogo, tô (sic) muito feliz por ter passado pra essa fase

Tori Huang, cantora
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EMPREGO
OPORTUNIDADE

CONCURSO

CONCURSOS
CADASTRO DE RESERVA

OFICIAL DE CHANCELARIA

N
o fim do ano, os concur-
seiros do Maranhão ga-
nharam um presente de 
órgãos e prefeituras do 

estado: 1.847 vagas abertas em 
seletivos. Os concursos têm va-
gas para todos os níveis, sendo 
que o da Secretaria de Justiça e 
Administração Penitenciária do 
Estado do Maranhão (Sejap) não 
liberou o número de oportunida-
des abertas, pois são temporárias. 
Na capital maranhense existem 
dez vagas para estágio no Ipam.

DPE

A Defensoria Pública da União 
(DPU) determinou a reabertu-
ra do concurso para a carreira 
Técnico-Administrativa, orga-
nizado pelo Cespe/Cebraspe e 
pela própria DPU, com a par-
ticipação da Ordem dos Advo-
gados do Brasil (OAB). As ins-
crições podem ser feitas de 9 a 
22 de novembro de 2015 e os 
candidatos que haviam pago a 
taxa anteriormente estão com a 
participação confirmada.

São oferecidas as mesmas 143 
vagas anunciadas para provimen-
to imediato, além de formação de 
cadastro, nos cargos de Analista 
Técnico-Administrativo, Arqui-
vista, Assistente Social, Biblio-
tecário, Contador, Economista, 
Psicólogo, Sociólogo, Técnico em 
Assuntos Educacionais, Técnico 
em Comunicação Social - Jorna-
lismo e Agente Administrativo 
(níveis médio e superior).

As inscrições podem ser fei-
tas via internet, no sítio da or-
ganizadora (http://www.cespe.
unb.br/concursos/dpu_15_ad-
ministrativo). A taxa de inscri-
ção custa R$ 70 para cargos de 
nível médio e R$ 100 para nível 
superior, podendo ser paga até 
7 de dezembro. A DPU também 
disponibiliza locais de acesso à 
internet para realização da ins-
crição.

Candidatos com interesse em 
desistir de participar do certa-
me devem solicitar devolução 
da taxa de inscrição. Para isso, 
deverão acessar a mesma pági-
na, de 14 a 16 de dezembro de 
2015, e realizar os procedimen-
tos necessários. A devolução da 
taxa de inscrição será efetuada 
somente em conta corrente ou 
diretamente no caixa.

Secretaria de Educação

A Secretaria de Estado de Gestão 
e Previdência do Maranhão (Se-
gep) lançou o edital nº 001/2015 
para realização de concurso pú-
blico, destinado ao preenchimen-
to de 1.500 vagas e formação de 
cadastro reserva com 300 clas-
sificados para o cargo de Pro-
fessor do Quadro Permanente 
da Secretaria de Estado da Edu-
cação - Seduc. A execução do 
concurso é de responsabilida-
de da Fundação Sousândrade de 
Apoio ao Desenvolvimento da 
UFMA – FSADU. As vagas são 
para Professores das disciplinas: 
Arte, Atendimento Educacional 
Especializado, Biologia, Educa-
ção Física, Filosofia, Física, Ge-
ografia, História, Instrutor de Li-
bras, Instrutor de Libras, Língua 
Estrangeira – Espanhol, Língua 
Estrangeira – Espanhol, Língua 
Estrangeira – Inglês, Matemática, 
Química, Revisor de Braille, So-
ciologia e Transcritor de Braille. 

1.847 vagas 
no Maranhão
Mais de 1.800 vagas foram abertas no fim do ano no estado do Maranhão. As oportunidades 
estão divididas entre órgãos públicos e prefeituras, na capital maranhense e no interior

No edital, estão previstas vagas 
para candidatos com deficiência 
na maioria das áreas docentes.

Os aprovados e convocados 
para nomeação irão atuar na Edu-
cação Básica do Sistema Estadual 
de Ensino, com lotação em uni-
dades nas zonas rurais e urbanas. 
O ingresso se dará na classe A, 
referência 1, que dá direito a R$ 
4.985,44 de remuneração, para 
cumprimento de jornada de 40 
horas por semana, sob o regime 
jurídico Estatutário.

As inscrições podem ser fei-
tas nos endereços www.fsadu.
org.br e www.sousandrade.org.
br, até 29 de novembro de 2015. 
Valor da taxa de inscrição: R$ 70.

Aldeia Altas

A Prefeitura de Aldeias Altas abriu 
seletivo com a intenção de se-
lecionar candidatos para provi-
mento de 18 vagas para o cargo 
de Agente Comunitário de Saú-
de, em caráter temporário, mais 
o cadastro de reservas.

Os contratados terão direito a 
remuneração de R$ 1.014,00, em 
jornada de trabalho de 40 horas 
semanal.Serão destinados aos por-
tadores de deficiência 5% do total 
de vagas existentes, desde que a 
deficiência de que são portadores 
não seja incompatível com as atri-
buições do cargo a ser preenchido.

As inscrições serão aceitas a 
partir desta segunda-feira, dia 16, 
até o dia 4 de dezembro de 2015, 
via internet no endereço eletrôni-
co www.funvapi.com.br. O valor 
da taxa de inscrição é de R$ 50.

Bacabal

Divulgado o edital nº 001/2015 
de processo seletivo da Prefeitu-
ra de Bacabal, que dispõe de 46 
vagas temporárias para Agentes 
Comunitários de Saúde e 144 para 
formação de cadastro de reser-
va, nas zonas urbana e rural do 
município. Os aprovados farão 
jus a remuneração de R$ 1.014, 
por jornada semanal de 40 horas.

As inscrições serão realizadas 
até o 18 de novembro de 2015, na 
Secretaria Municipal de Saúde, 
situada na Rua Filomeno Parga 
s/n°, Bairro Esperança, das 8h 
às 12h e das 14h às 18h, somen-
te em dias uteis. Será cobrada 
taxa no valor de R$ 50.

Todos os participantes serão 
avaliados mediante aplicação 
de prova objetiva, prevista para 
o dia 13 de dezembro de 2015, 
em local e horário a sere infor-
mados antecipadamente.

Luís Domingues

A Prefeitura de Luís Domingues 
lançou concurso público, a ser exe-
cutado pelo Instituto Machado de 
Assis. De acordo com o regulamen-
to, o salário oferecido vai de R$ 788 
a R$ 3.152, em carga horária de 25, 
30 ou 40 horas semanais.

Serão contatados 90 profis-
sionais de ensino fundamental, 
médio e superior, nos cargos de 
Professor Educação Infantil , En-
sino Fundamental – Anos Iniciais 
(1º ao 5º Ano), Educação Física, 
Ensino Religioso, Língua Ingle-
sa – Nível II, Língua Portuguesa 
– Nível II , Geografia – Nível II , 
História – Nível II , Matemáti-
ca – Nível II, Ciências – Nível II , 
Técnico de Suporte Pedagógico 
, Enfermeiro , Turismólogo, Bio-
químico , Psicólogo , Assistente 
Social , Nutricionista, Agente Ad-
ministrativo, Técnico Administra-
tivo, Fiscal de Obras e Posturas, 
Guarda Municipal, Técnico de 
Enfermagem, Técnico em Eletri-
cidade , Técnico de informática/ 
Operador de Sistema, Motorista 
CNH “D”, Auxiliar Operacional de 
Serviços Diversos e Vigia.

Serão destinados aos porta-
dores de deficiência 5% do total 
de vagas existentes, desde que a 
deficiência de que são portadores 
não seja incompatível com as atri-
buições do cargo a ser preenchido.

Os interessados têm até o dia 
27 de novembro de 2015, para 
efetuarem suas inscrições via in-
ternet no endereço eletrônico 
www.instmachadodeassis.com.
br.O valor da taxa de inscrição 
para cargos de ensino fundamen-
tal é de R$ 50,00, ensino médio 
R$ 60 e ensino superior R$ 90.

A prova objetiva será aplicada 
na cidade de Luís Domingues - 
MA, na data prevista de 27 de de-
zembro de 2015, às 9h, em local a 
ser divulgado com antecedência.

São João dos Patos

Na cidade de São João dos Patos, 
foram abertas 16 vagas de níveis 
médio e médio/técnico, em seu 
quadro de servidores públicos, 
por prazo determinado. O certa-

me está sob a responsabilidade 
do Instituto Machado de Assis.

Serão contratados Orientador 
Social, Facilitador de Oficina e 
Massoterapeuta. As remunera-
ções ofertadas vão de R$ 788 a 
R$ 1.200, em carga horária de 40 
horas por semana.Serão desti-
nadas aos portadores de defici-
ência 5% do total de vagas exis-
tentes, desde que a deficiência 
de que são portadores não seja 
incompatível com as atribuições 
do cargo a ser preenchido.

As inscrições serão aceitas 
até 23 de novembro de 2015, 
através do endereço eletrôni-
co www.instmachadodeassis.
com.br. O valor da taxa de ins-
crição é de R$ 40. A prova obje-
tiva está prevista para ser apli-
cada no dia 20 de dezembro de 
2015, às 9h, em local a ser pre-
viamente divulgado.

São Luís

Já na capital maranhense, o Insti-
tuto de Previdência e Assistência 
do Município (IPAM) abriu dez 
vagas de estágio para alunos dos 
cursos de Graduação em Adminis-
tração, Ciências Contábeis, Direito, 
Educação Física e Serviço Social.

O comunicado foi feito atra-
vés do edital nº 02/2015, que prevê 
jornada semanal de 25 horas, em 
prol de bolsa auxílio no valor de R$ 
640. Interessados têm até o dia 18 
de novembro de 2015 para efetua-
rem inscrição na Perícia Médica do 
IPAM, localizada na Avenida Beira 
Mar, Centro, das 13h às 18h. A se-
leção será feita mediante análise 
de currículo vitae, entregue no 
ato de inscrição e de entrevista, 
prevista para acontecer entre os 
dias 2 e 3 de dezembro de 2015.

Sejap

A Secretaria de Justiça e Adminis-
tração Penitenciária do Estado 
do Maranhão - Sejap está reali-
zando processo seletivo para os 
cargos de Especialista Penitenci-
ário - Terapia Ocupacional, Téc-
nico Penitenciário em Enferma-
gem, Especialista Penitenciário 
em Pedagogia e Técnico Peniten-
ciário Administrativo. A remune-
ração pode variar de R$ 1.500 a R$ 
3 mil. As inscrições deverão ser 
realizadas www.sejap.ma.gov.br) 
até amanhã(17). Os candidatos 
inscritos estarão concorrendo às 
vagas de cadastro reserva para 
as Unidades Prisionais da Sejap 
das cidades de São Luís, Paço 
do Lumiar, Rosário, Imperatriz, 
Coroatá, Timon, Pedreiras, Açai-
landia, Bacabal, Balsas, Caxias, 
Chapadinha, Codó, Davinópolis, 
Itapecuru, entre outras, confor-
me o respectivo edital.
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É o número de 
oportunidades que a 
Prefeitura de Aldeias 

Altas oferece para 
o  cargo de Agente 

Comunitário de Saúde

VAGAS

A Agência Nacional de Saúde 
Suplementar (ANS) divulgou o 
aguardado edital para realiza-
ção de concurso público que 
objetiva o provimento de vagas 
e formação de cadastro reserva 
de 36 cargos de Técnico em Re-
gulação de Saúde Suplemen-
tar e de 66 cargos de Técnico 
Administrativo, totalizando 
102 vagas. A Fundação Pro-
fessor Carlos Augusto Bitten-
court (Funcab) é a organizado-
ra contratada e o concurso terá 
prazo de validade de um ano.

Para disputar uma das va-
gas de Técnico Administrativo 
ou de Técnico em Regulação de 
Saúde Suplementar, o candi-
dato precisa ter certificado de 
conclusão de curso de ensino 
médio ou curso técnico equi-
valente. A remuneração inicial 
será de R$ 5.689,52 ou de R$ 
5.957,52, conforme o cargo, para 
40 horas semanais de trabalho.

A lotação dos aprovados e 
nomeados será nos Estados do 
Ceará, Pará, Paraná, Rio de Ja-
neiro, São Paulo e Mato Grosso, 
bem como no Distrito Federal.

As inscrições devem ser 
realizadas pela internet, no 
site www.funcab.org, de 17 
de novembro a 13 de dezem-
bro de 2015. O valor da taxa 
de inscrição será de R$ 74,00 
e será possível se inscrever 
para mais de um cargo, con-
forme os critérios estabele-
cidos no edital.

A forma de avaliação dos 
candidatos será por meio da 
aplicação de prova objetiva e 
prova discursiva, eventos pre-
vistos para acontecerem em 
todas as capitais brasileiras, 
no dia provável 21 de fevereiro 
de 2016. O edital completo e 
demais informações ficarão 
disponíveis nos sites da Fun-
cab e da ANS. 

A Agência Nacional de Avia-
ção Civil (Anac) definiu a orga-
nizadora para realizar seu novo 
concurso público em 2015. Com 
prazo de publicação até dezem-
bro, o edital deverá ofertar 150 
cargos pertencentes ao quadro 
de pessoal efetivo da agência 
reguladora, que realizou o úl-
timo concurso em 2012.

A informação sobre a es-
colha da Escola de Adminis-
tração Fazendária - Esaf como 
organizadora foi divulgada no 
Diário Oficial da União em 7 de 
outubro de 2015, por meio de 
Extrato de Instrumento Con-
tratual.

Para o nível superior, serão 

oferecidas 65 vagas de Especia-
lista em Regulação de Aviação 
Civil e 25 de Analista Adminis-
trativo. Já para quem possui ní-
vel intermediário, haverá chan-
ces para Técnico em Regulação 
de Aviação Civil (45) e Técnico 
Administrativo (15).

O concurso de 2012, organi-
zado pelo Cespe/UnB, foi cons-
tituído por provas objetivas, 
prova discursiva e avaliação 
de títulos (1ª etapa). Os candi-
datos ao cargo de Especialista 
em Regulação de Aviação Civil 
(que foram aprovados na 1ª 
etapa) fizeram ainda o Curso 
de Formação, ministrado em 
Brasília/DF (2ª etapa).

150 vagas  para  Agência 
Nacional de Aviação Civil

O Ministério das Relações 
Exteriores (MRE) disponibili-
zou seu novo edital de concurso 
público, datado de 6 de novem-
bro de 2015, sob os cuidados 
da Fundação Getúlio Vargas, 
visando prover 60 vagas na car-
reira de Oficial de Chancelaria, 
nível superior, integrante do 
Serviço Exterior Brasileiro. Os 
candidatos aprovados que fo-
rem nomeados serão lotados 
no Ministério das Relações Ex-
teriores e terão exercício em 
Brasília, Distrito Federal, na 
Secretaria de Estado das Rela-
ções Exteriores no Brasil, por 
pelo menos dois anos.

A carreira de Oficial de 
Chancelaria tem jornada se-
manal de 40 horas e propor-
ciona vencimento inicial de 
R$ 7.292,02 (subsídio), sob o 
regime jurídico do Serviço Ex-

terior Brasileiro. O servidor de-
verá cumprir suas atribuições 
em dedicação exclusiva, com o 
impedimento do exercício de 
outra atividade remunerada, 
pública ou privada, potencial-
mente causadora de conflito de 
interesses, ressalvado o exer-
cício do magistério, havendo 
compatibilidade de horários.

O valor da taxa de participa-
ção é R$ 120,00 e os interessados 
podem se inscrever por meio 
do site www.fgv.br/fgvprojetos/
concursos/mre, a partir das 14h 
de hoje, até as 23h59min do dia 
16 de dezembro de 2015.

Em caso de dúvida quan-
do da inscrição (não resolvida 
após a leitura atenta do edi-
tal), o candidato deverá bus-
car informações por meio do 
telefone 0800-2834628 ou do 
e-mail concursomre@fgv.br.

ANS divulga edital de 
concurso com 102 cargos

Seletivo para Relações 
Exteriores só até hoje


